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TOMAN ESCUELA LÁZARO 
CÁRDENAS EN SABINAS

POR SEGURIDAD RECUPERACIÓN DE MINEROS 
DE PASTA DE CONCHOS AVANZA LENTO

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- La ma-
ñana de este miércoles, un 
grupo de padres de familia 
tomó de manera pacífica las 
instalaciones de la escuela 
primaria Lázaro Cárdenas, 

exigiendo la intervención de 
las autoridades educativas 
ante la problemática genera-
da por un alumno de tercer 
grado, procedente de otra 
institución, quien ha mostra-
do conductas agresivas ha-
cia sus compañeros.

luis Carmona / FaCtor
NUEVA ROSITA, COAH.- El 
avance en la recuperación 
de los mineros de Pasta de 
Conchos es poco pero des-
pués de diecinueve años de 
lucha social, revive la espe-
ranza para las familias por la 
recuperación de cincos res-
tos biológicos.

Viudas e hijos de los des-
aparecidos mineros coin-
cidieron que el tiempo no 
apremia en las labores de 
recuperación y extracción 
de los mineros y hasta el año 
pasado las propuestas de 
nuevas alternativas de bús-
queda fueron tomadas en 
cuenta para probable apro-
bación.

FaCtor
SALTILLO, COAH.- “Hoy es un 
gran día porque celebramos 
el 112 Aniversario del Ejérci-
to Mexicano, orgullosamente 
coahuilense”, declaró el gober-
nador Manolo Jiménez Salinas, 
al tiempo de informar que, tan 
solo en lo que va de su adminis-
tración, se han invertido más de 
tres mil millones de pesos para 

reforzar el modelo de seguridad 
en Coahuila con más preven-
ción, proximidad, inteligencia y 
fuerza. 

“El 19 de febrero de 1913, 
hace 112 años, aquí en Coahui-
la por iniciativa de Venustia-
no Carranza, nació el Ejército 
Constitucionalista, ahora Ejérci-
to Mexicano. Hoy en todo el país 
celebramos a esta gran insti-
tución, orgullosamente coahui-

lense, a quien le agradecemos 
y reconocemos su gran apoyo 
para mantener a nuestro estado 
seguro y en paz. Muchas felici-
dades a todas y todos los solda-
dos de México”, destacó. 

Lo anterior, durante la Sesión 
Solemne de Congreso en la que 
se conmemoró el día del Ejérci-
to Mexicano, se rindió homenaje 
a don Venustiano Carranza y a 
los diputados del vigésimo se-

gundo congreso constitucional 
del estado.

“Hoy, desde este recinto que 
representa al Pueblo de Coahui-
la, hacemos este reconocimiento 
institucional, desde donde reite-
ramos nuestro compromiso con 
las fuerzas armadas”, manifestó.

Previamente, Manolo Jiménez 
acompañó al general Alberto 
Ibarra Flores, Comandante de 
la XI Región Militar, en un con-
vivio en el 69 Batallón de Infan-
tería, en el que se entregaron 
reconocimientos a elementos 
destacados y obsequios a todo 
el personal.

Durante su participación en 
el Congreso, Manolo Jiménez 
expresó su orgullo porque hoy, 
en todo México, se celebra 
algo que sucedió en Coahuila, 
cuando Venustiano Carranza 
emprendió un gran movimiento 
a nivel nacional y donde nace el 
Ejército Mexicano, que es ejem-
plo y garantía de soberanía, in-
dependencia y unidad nacional.

Comentó que los valores de 
honor, lealtad y disciplina se 
han transmitido de generación 
en generación, consolidando a 
la institución como uno de los 
más grandes pilares de nuestra 
nación.

“Para nosotros, la relación 
con el Ejército es muy impor-
tante, porque es una institución 
que es un pilar para mantener 
blindado a nuestro estado; la 
relación y unión que hay en 
Coahuila entre el Ejército y 
nuestra población es muy im-
portante”, expresó.

EJÉRCITO MEXICANO, ORGULLOSAMENTE 
COAHUILENSE: MANOLO JIMÉNEZ SALINAS
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DEFINIDOS LOS CLASIFICADOS PARA LOS
OCTAVOS DE FINAL DE LA CHAMPIONS LEAGUE

Cristina Flores / FaCtor
SABINAS, COAH.- El presidente 
municipal de Sabinas, José Fe-
liciano “Chano” Díaz Iribarren, 
reafirmó su compromiso de tra-
bajo coordinado con el gober-
nador de Coahuila para impul-
sar el desarrollo y destacó que, 
desde el año pasado, el manda-
tario estatal lo convocó para es-
tablecer estrategias conjuntas, 
y a partir de marzo comenzarán 
a materializarse diversas obras 
que traerán grandes beneficios 
a la comunidad, sumadas a las 

acciones que iniciarán el próxi-
mo lunes y que anunció el edil 
hace unos días.

Entre las iniciativas que se 
pondrán en marcha, el alcalde 
mencionó proyectos de infraes-
tructura que incluyen la rehabi-
litación de banquetas, bacheo 
y recarpeteo. Para ello, el mu-
nicipio presentó un paquete de 
obras con expedientes detalla-
dos en estos rubros, buscan-
do la mezcla de recursos para 
maximizar el impacto. “Nosotros 
vamos a aportar una parte y el 
estado otra.

HéCtor Herrera / FaCtor
SALTILLO, COAH.- El alcalde 
de Saltillo, Javier Díaz Gonzá-
lez, agradeció y reconoció el 
esfuerzo que han realizado las 
cuadrillas del programa “Aquí 
Andamos” durante los primeros 
50 días de su administración 
municipal y aprovechó para en-
tregarles chamarras para prote-
gerlos ante el descenso de las 
temperaturas de la temporada.

“Desde los primeros días de 

este gobierno la gente nos ha 
dicho que ve un intenso trabajo 
por parte de las cuadrillas de 
los diferentes servicios públicos 
y esto es gracias a su trabajo 
y esfuerzo; estamos muy orgu-
llosos de ustedes”, comentó el 
alcalde en su mensaje. 

El edil destacó el trabajo 
coordinado que han realizado 
las cuadrillas de la Dirección de 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable, Dirección de Ser-
vicios Públicos.PÁG. B1 PÁG. D1PÁG. C1

ANUNCIÓ CHANO DÍAZ INVERSIONES PARA 
CRECIMIENTO Y DESARROLLO DE SABINAS ESTAMOS ORGULLOSOS DE LAS

CUADRILLAS “AQUÍ ANDAMOS”: JAVIER DÍAZ
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ELIMINA CONGRESO COBRO POR
RECOLECCIÓN DE BASURA EN MÚZQUIZ
BertHa lópez / FaCtor

M ÚZQUIZ, COAH.- En una 
histórica decisión para 
los habitantes de Múz-

quiz, el Congreso del Estado 
aprobó la eliminación del co-
bro por recolección de basura 
a los hogares del municipio. 

Esta medida fue impulsada 
por la alcaldesa Laura Jiménez 
Gutiérrez, quien presentó la 
solicitud ante el pleno del Con-
greso, destacando el impacto 
negativo que el cobro había 
tenido en la economía de las 

familias muzquenses.
Durante su intervención, 

la alcaldesa destacó que el 
compromiso adquirido por la 
administración 2025-2027 era 
brindar alivio económico a la 
población, y, con esta aproba-
ción, se ha logrado eliminar un 
gravamen que afectaba a los 
hogares locales. 

La eliminación del cobro, 
que se había instaurado du-
rante el periodo anterior, se 
considera una de las pri-
meras acciones concre-
tas de la nueva admi-

nistración en 
sus primeros 
100 días 
de traba-
jo.

PÁG. B1

Los mejores 16 equipos de Europa se alistan para una 
nueva fase de eliminatorias; se conocen los posibles 

cruces y la fecha del sorteo
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FaCtor
CIUDAD DE MÉXICO.- La 
etapa eliminatoria de la 
UEFA Champions League 
2024/2025 está lista para 
comenzar tras una fase de 
grupos inédita en forma-
to de liga y l a 
p o s t e r i o r 
disputa de 
los playo-
ffs. Los 

16 mejores equipos de Eu-
ropa competirán en los oc-
tavos de final con la ambi-
ción de conquistar el trofeo 
más prestigioso a nivel de 
clubes.

El viernes 21 de febrero 
se llevará a cabo el sorteo 
para definir los en-
frentamien- tos de 
esta fase c r u -

cial.



Ya no causa sorpresa 
que Trump afirme 
que México está diri-

gido por cárteles de la dro-
ga. Lo volvió a hacer ayer, 
pero esta vez lo acompañó 
de una oferta de colabo-
ración para combatirlos. 
“Es triste decirlo y si qui-
sieran ayuda con eso, se 
la daríamos”, ofreció el 
presidente de EU, en rue-
da de prensa ofrecida en 
Miami, Florida.

Ante los agravios y la 
retórica antimexicana 
de Trump, la presidenta 
Claudia Sheinbaum no 
ha puesto la otra mejilla. 
Ha asumido una posición 
práctica y conciliadora.

Se ha aferrado a uti-
lizar como muletilla la 
frase “colaboración sí, 
sumisión no” cuando le 
habla a la tribuna. Pero 
en realidad esa “colabora-
ción” ya se está dando con 
o sin autorización de Mé-
xico. Hay aviones espía y 
drones para vigilar a los 
cárteles de la droga en te-
rritorio mexicano.

Son vuelos encubiertos 
que buscan laboratorios 
de fentanilo. Comenzaron 
en el periodo de Joe Biden, 
según reportes de CNN. 
Por cierto, la senadora del 
PAN Lilly Téllez nos dijo 
que hoy presentará ante 
el pleno una “explosiva“ 
iniciativa para declarar 
a los cárteles de la droga 
como organizaciones te-
rroristas.

* Hace 12 años que no 
se realiza una reunión 
interparlamentaria entre 
senadores de México y Es-
tados Unidos. La bancada 
del PAN trata de revivirla 
en esta coyuntura difícil 
con los vecinos distantes. 
El grupo envió un escrito 
dirigido al presidente de 
la Mesa Directiva del Se-
nado, Gerardo Fernández 
Noroña, en el que solicita 
convoque “de manera ur-
gente” a la citada reunión.

“El conflicto en mate-
ria comercial nos parece 
que amerita acciones de 
carácter urgente. No hay 

especialista que no coinci-
da en que 25% de arance-
les llevaría a la economía 
mexicana a una de las re-
cesiones más profundas”, 
advirtió el jefe del PAN en 
el Senado, Ricardo Anaya.

Trump anunció arance-
les generalizados de 25% 
a las exportaciones de Mé-
xico y Canadá. Días des-
pués habló de un grava-
men del mismo porcentaje 
al acero y al aluminio. 
Ayer declaró que el 2 de 
abril decidirá si también 
a los automóviles impor-
tados le pone el mismo 
porcentaje de aranceles.

El 12 de marzo próxi-
mo entran en vigor los 
aranceles al acero y al 
aluminio, industrias que 
generan alrededor de 700 
mil empleos en México. El 
tema de la industria au-
tomotriz está peor. Más de 
30% de nuestras exporta-
ciones son vehículos ar-
mados en México.

Esta industria genera 
un millón y medio de em-
pleos directos y 3.5 millo-
nes de empleos indirectos, 
según datos oficiales. Y 
todavía no sabemos lo 
que va a anunciar el 4 de 
marzo próximo, cuando 
se cumpla el plazo de un 
mes que acordó con la pre-
sidenta Sheinbaum para 
que México se aplique en 
el tema migratorio y el 
combate al tráfico de fen-
tanilo.

* En su “soberbia des-
bordada” —el copyright 
es del senador panista 
Ricardo Anaya— Morena 
utiliza las instalaciones 
del Congreso de la Unión 
como módulo de afilia-
ción.

Hace seis días lo hicie-
ron en la Cámara de Di-
putados. Hubo denuncia 
presentada por el PAN. Les 
valió. Ayer le tocó al Sena-
do. Hasta esa Cámara lle-
garon, con ese propósito, 
el heredero Andrés Manuel 
López Beltrán, secretario 
de Organización de More-
na, junto con la presiden-
ta nacional de ese partido, 

Luisa María Alcalde.

El senador Alfonso Cepe-
da Salas, líder del SNTE 
sí se animó a hablar con 
la prensa. Se comprome-
tió a afiliar 5.5 millones 
de mexicanos a Morena. 
Un millón y medio se-
rían maestros y el resto 
familiares y amigos. Dio 
a conocer que Morena les 
entregó seis mil tabletas 
electrónicas para acelerar 
las filiaciones.

inconformidades inter-
nas provocó la filiación 
del expanista Miguel 
Ángel Yunes Márquez a 
Morena. La primera que 
brincó fue la gobernadora 
de Veracruz, Rocío Nahle. 
Tiene cuentas pendientes 
con su paisano Yunes. Es-
cribió en sus redes: “Pido 
a la Comisión de Hones-
tidad y Justicia no acre-
diten la membresía, como 
integrante de Morena, a 
Miguel Ángel Yunes Már-
quez, por no representar 
ni contar con los postu-
lados del Movimiento de 
Regeneración.

“Los militantes de Ve-
racruz merecen respeto”, 
subrayó.

Salomón Jara, goberna-
dor de Oaxaca, le dio su 
respaldo a Nahle, para 
después pegarle a Alejan-
dro Murat, su predecesor 
en el cargo, quien también 
se afilió a Morena.

Escribió en sus redes: 
“Expreso mi respaldo a 
la gobernadora de Vera-
cruz, Rocío Nahle, en su 
cuestionamiento a la afi-
liación de Miguel Ángel 
Yunes Márquez a Morena. 
Me sumo al llamado para 
que la Comisión de Ho-
nor y Justicia rechace la 
incorporación de Miguel 
Ángel Yunes y de Alejan-
dro Murat, quienes repre-
sentan todo lo contrario a 
los principios y valores de 
nuestro movimiento”.

El que no salió en la foto 
fue el senador expanista 
Javier Corral. Nadie sabe 
si quiere ser militante del 
partido guinda, que ya lo 
hizo presidente de la Co-
misión de Justicia, o si 
seguirá como senador ex-
terno.

Luego de 19 
años, tres se-
xenios, con 

gobiernos federa-
les de todos colo-
res y de todos sa-
bores, las cosas en 
la mina 8 Pasta 
de Conchos ubi-
cada en el muni-
cipio de San Juan 
de Sabinas siguen 
en términos gene-
rales, iguales. Ayer 
jueves varios com-
pañeros reporteros 
nos dimos a la ta-
rea de recuperar 
algunas anécdotas 
del 19 de febrero de 
2006 en el comple-
jo minero sinies-
trado, la mayoría 
de los testimonios 
rondaban acerca 
del fuerte cerco in-
formativo que ge-
neró con medios 
de comunicación 
de distintas par-
tes del mundo y los 
colectivos que se 
dicen trabajar por 
los más desprotegi-
dos.

Sin embargo, sus-
tancialmente hay 
que poner sobre la 
mesa varios aspec-
tos que tienen que 
ver con la percep-
ción que tiene la 
sociedad de quie-
nes nos gobiernan 
y que están obliga-
dos a  velar por los 
más desprotegidos, 
por ejemplo las 
declaraciones del 
entonces Delegado 
Zero subcoman-
dante Marcos.

En aquella oca-
sión, decíamos, el 
despliegue de gru-
pos o movimien-
tos pro derechos 
humanos, Parti-
do Comunista y 
otros de este mis-
mo corte “como la 
otra campaña” se 
hicieron presentes 
con la intención 
de dejar en claro 
que percibían un 
maridaje entre la 
empresa concesio-
naria del complejo 
minero siniestra-

do y las autorida-
des federales de tal 
manera que busca-
ban que los deudos 
desistieran en sus 
exigencias del res-
cate.

Entre otras cosas 
el subcomandan-
te Marcos declaró 
según publicación 
del periódico La 
Jornada (si, La 
Jornada) del re-
portero Hermann 
Bellinghausen, que 
“eso iba a seguir 
pasando hasta que 
cambiaran las co-
sas” y, “vamos a 
tomar las minas 
para que vuelvan 
a ser de los mi-
neros, y que ellos 
vivan con digni-

dad”. Entre otras 
consignas que lan-
zó, sin faltar la de 
un acoso por parte 
de medios de co-
municación local 
y asedio por parte 
de aparatos de in-
teligencia federal.

Han pasado 19 
años, y en la Re-
gión Carbonífera 
no vemos a cual 
cambio se refirió 
el delegado Zero 
para que las cosas 
cambiaran. En su 
discurso con las 
viudas aquel en-
tonces, calificado 
como un encuentro 
sencillo, pero bien 
vigilado, también 
comentó que el go-
bierno lo que que-

ría es que las mu-
jeres se quedaran 
solas, y que eso no 
lo iban a permitir.

En agosto de 
2022, la región 
volvió a cubrirse 
de luto luego de 
una tragedia en el 
pozo minero el Pi-
nabete, ya gober-
naba López Obra-
dor. Quienes hemos 
dado cobertura al 
hecho hemos in-
sistido sobre un 
contubernio de de-
pendencias federa-
les y empresarios 
mineros, para que 
esa mina clausu-
rada a finales del 
siglo pasado por la 
cantidad de agua 
que fue ahí detec-
tada, volviera a 
funcionar, es decir, 
del riesgo que los 
mineros corrían 
siempre se tuvo co-
nocimiento.

Curiosamente, 
con las viudas y 
deudos del Pina-

bete no se acercó 
ningún obispo, ni 
tampoco acudie-
ron líderes de mo-
vimientos civiles 
a brindarles apo-
yo, tampoco se le 
dio visibilidad al 
hecho colocando 
cruces a orillas de 
la carretera fede-
ral 57, punto cer-
cano a la tragedia 
y ni que decir de 
medios naciona-
les como la Jorna-
da (hoy por hoy 
de los principales 
proveedores del 
gobierno federal 
anterior y el pre-
sente). Los restos 
de los 10 mineros 
del Pinabete ya 
fueron rescatados, 
pero ahora, ¿quién 
va a exigir para 
que la justicia se 
aplique y se meta 
a la cárcel a los 
verdaderos culpa-
bles de esta trage-
dia?, ¿van a tapar 
el pozo el Pinabete 
ahora que ya se 
terminó el rescate? 
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1823.
Antonio López de Santa Anna 
y José Antonio de Echávarri 
promueven el Plan de Casa 
Mata entre los jefes del ejér- 
cito. Exigen la reinstalación 
del Congreso y el desconoci- 
miento de Iturbide como 
emperador. 

Apertura del segundo perio- 
do de sesiones ordinarias del 
Congreso de la Unión. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a toda asta.

1832.
Muere Ignacio Rayón en la 
Ciudad de México. Fue abo- 
gado y tuvo una participación 
importante en la lucha por la 
independencia nacional.

1848.
Se �rma el Tratado de 
Guadalupe Hidalgo que puso 
�n a la intervención nortea- 
mericana en México, y con el 
cual nuestro país perdió la 
mitad de su territorio.

1814.
Muere en Valladolid, hoy 
Morelia, Mariano Matamo- 
ros, quien después de ser 
cura de Jantetelco se adhi- 
rió al movimiento indepen- 
dista y se convirtió en el 
brazo derecho de José Ma- 
ría Morelos.

1868.
Se inaugura el primer ciclo 
escolar de la Escuela Nacio- 
nal Preparatoria.

1939. 
Se crea el Instituto Nacional 
de Antropología e Historia.

1817.
Nace en Guadalajara, Maria- 
no Otero, político y escritor 
liberal.

1957.
Muere Miguel Covarrubias, 
pintor, caricaturista y museó- 
grafo.

Día Mundial de la Lucha 
contra el Cáncer.

1857. 
Se crean los estados de Co- 
lima, Tlaxcala y Aguasca- 
lientes.

1917. 
Se erige el estado de Na- 
yarit.

Aniversario de la promul- 
gación de las Constitucio-
nes de 1857 y 1917. 
La Bandera Nacional debe- 
rá izarse a toda asta.

1853.
Muere en San Miguel el Gran- 
de (hoy de Allende, estado de 
Guanajuato), Anastasio Bus- 
tamante, Presidente de Méxi- 
co en dos ocasiones.

1917.
Sale de territorio mexicano la 
expedición punitiva estadou- 
nidense al mando del general 
John Joseph Pershing, que 
tenía por objetivo capturar a 
Francisco Villa. 

1917.
Se establecen el sufragio efec- 
tivo, la no reelección y el voto 
universal masculino directo.

1853. 
Asume la presidencia provi- 
sional de la República, Ma- 
nuel María Lombardini.

1931.
Entra en vigor la reforma 
constitucional enviada por 
el gobernador Abelardo L. 
Rodríguez, que divide a Ba- 
ja California en dos terri- 
torios, separados por el pa- 
ralelo 28.

1847.
Las fuerzas invasoras nor- 
teamericanas al mando del 
general Win�eld Scott llegan 
al puerto de Veracruz. 

1857. 
Se jura la Constitución por 
los diputados al Congreso y 
por el Presidente Ignacio 
Comonfort. 
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1913.
Inicia la Decena Trágica. Se 
sublevan los generales Félix 
Díaz, Bernardo Reyes y Victo- 
riano Huerta contra el gobier- 
no de Francisco I. Madero. 

1913. 
Los cadetes del H. Colegio 
Militar respaldan y acompa- 
ñan al Presidente Francisco I. 
Madero hacia el Palacio Na- 
cional (Marcha de la Lealtad). 

1929. 
Es fusilado en la penitencia-
ría de Lecumberri, León To- 
ral, fanático católico que 
asesinó al general Álvaro 
Obregón, siendo éste Presi- 
dente electo.

1821.
En Acatempan (municipio 
actual de Teloloapan, esta- 
do de Guerrero), Agustín 
de Iturbide y Vicente 
Guerrero ponen �n a las 
hostilidades entre insur- 
gentes y realistas. 

2006. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, el pintor y escultor 
jalisciense Juan Soriano; 
entre sus obras de gran 
formato sobresalen La Pa- 
loma, Luna y Sirena.

Día de la Fuerza Aérea 
Mexicana. 
 

1894. 
Muere en la Ciudad de Méxi- 
co José Tomás de Cuéllar 
quien se destacó en el mun- 
do de las letras, en el perio- 
dismo y en la política.

1913.
El general Victoriano Huerta 
simula un ataque a la Ciu- 
dadela para aparentar ser 
fiel a Francisco I. Madero.

14

1947. 
Se reconoce a nivel muni- 
cipal el derecho de las muje- 
res a votar y ser votadas. 

1959.
Se crea la Comisión Nacio- 
nal de Libros de Texto Gra- 
tuitos como dependencia de 
la Secretaría de Educación 
Pública.

1822. 
Las Cortes de España desco- 
nocen los Tratados de Córdo- 
ba, que establecían la Inde- 
pendencia de México. 

1893.
Muere Ignacio Manuel Alta- 
mirano, novelista y político 
liberal, defensor de la Repú- 
blica durante la Intervención 
Francesa y el Imperio.

1831.
Aniversario de la muerte de 
Vicente Guerrero. 
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1911. 
Francisco I. Madero cruza la 
frontera desde Estados Uni- 
dos para ponerse al frente del 
movimiento revolucionario.

1913. 
El ministro de España en 
México, Cólogan, se entre- 
vista con el Presidente Ma- 
dero para solicitarle su re- 
nuncia, en nombre del cuer- 
po diplomático acreditado 
en México. 

1925.
Julián Carrillo estrena en el 
Teatro Principal, El sonido 
13, que rompe con el sistema 
musical tradicional, basado 
en 12 sonidos.
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1917.
Muere fusilado Alberto Ca- 
rrera Torres, profesor y ge- 
neral revolucionario tamau- 
lipeco, quien proclamó la 
Ley Ejecutiva del Reparto de 
Tierras, el 4 de marzo de 
1913.

1977. 
Muere en la Ciudad de Mé- 
xico, Carlos Pellicer, poeta y 
musicólogo, miembro de la 
Academia Mexicana de la 
Lengua.

1907. 
Inauguración de la O�cina 
Central de Correos, en la 
Ciudad de México.

1915. 
Pacto de la Casa del Obre- 
ro Mundial con los constitu- 
cionalistas por el cual se for- 
man los Batallones Rojos 
para combatir a los ejércitos 
villistas y zapatistas.

1917.
Nace el ingeniero Guillermo 
González Camarena, inven- 
tor de la televisión a color.

1856.
Se instala el Congreso Cons- 
tituyente convocado por 
Juan Álvarez para redactar 
la Constitución de 1857.

1913. 
El Presidente Francisco I. Ma- 
dero y el vicepresidente Pino 
Suárez son hechos prisio- 
neros en Palacio Nacional 
por órdenes de Victoriano 
Huerta. Esa noche se �rmó el 
Pacto de la Ciudadela, con el 
cual se desconoció al gobier- 
no legítimo de Madero.

1862.
Se �rman el documento co- 
nocido como Preliminares 
del Convenio de la Soledad.

1913.
El Presidente Madero y el 
vicepresidente Pino Suárez 
son obligados a �rmar la 
renuncia a sus cargos. El 
general Victoriano Huerta, 
luego de una maniobra le- 
gal, asume el cargo de Pre- 
sidente interino de la 
República. 

Día del Ejército Mexicano.

1880.
Muere Mariano Riva Palacio, 
quien fue primer regidor del 
Ayuntamiento de México, di- 
putado y senador, ministro de 
Justicia y Hacienda y gober- 
nador del Estado de México.

Día Mundial de la Justicia 
Social.

1861. 
El Presidente Benito Juárez 
expulsa al embajador es- 
pañol, Joaquín Pacheco, 
por interferir en la política 
de México.

1910. 
Fundación de la Cruz Roja 
Mexicana.

1847. 
Se lleva a cabo la Batalla de 
la Angostura, uno de los he- 
chos de armas más impor- 
tantes ocurridos durante la 
guerra de Estados Unidos 
contra México, de 1846 a 
1848.

1913
Aniversario de la muerte de 
Francisco I. Madero.
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1792.
Nace en Jalapa, Veracruz, Jo- 
sé Joaquín de Herrera, quien 
fue Presidente interino de 
México en septiembre de 
1844; y constitucional del 6 
de diciembre de 1844 al 30 
de diciembre de 1845; y del 3 
de junio de 1848 al 15 de 
enero de 1851.

1821. 
Agustín de Iturbide da a 
conocer el Plan de Iguala, 
con el cual se logró la 
conciliación entre realistas 
e insurgentes en pro de la 
Independencia de México. 

2003.
Se crea la Comisión Na- 
cional de Cultura Física y 
Deporte.

Día de la Bandera.
La Bandera Nacional 
deberá izarse a toda asta.

1950.
Se crea el Instituto Nacional 
de la Juventud Mexicana.

1964.
El Presidente Adolfo López 
Mateos recibe simbólicamen-  
te el territorio de El Chami- 
zal, que estuvo en litigio con 
Estados Unidos desde 1866.

1854. 
Nace Por�rio Parra, �lósofo, 
cientí�co, periodista, literato 
e historiador. Fue director 
fundador de la Escuela Na- 
cional de Altos Estudios.

1863.
El gobierno del Presidente 
Benito Juárez emite el último 
decreto de las Leyes de Re- 
forma, por el cual se extin- 
guen todas las comunidades 
religiosas.

2013.
Se crea el Instituto Nacional 
para la Evaluación de la 
Educación.

1882. 
Nace, en Oaxaca, José Vas- 
concelos, quien fue abogado, 
historiador, político, escritor 
educador, candidato presi- 
dencial, rector de la Univer- 
sidad Nacional y fundador de 
la Secretaría de Educación 
Pública, desde donde impulsó 
una vasta tarea educativa y 
cultural.

1978.
Se crea la Dirección General 
de Culturas Populares, instan- 
cia encargada de promover el 
estudio, conservación, difu- 
sión y desarrollo de las cultu- 
ras populares e indígenas de 
México.

1525.
Aniversario de la muerte de 
Cuauhtémoc
La Bandera Nacional deberá 
izarse a media asta.

1881. 
Muere Jesús González Orte- 
ga, general liberal que triun- 
fó sobre las fuerzas conser- 
vadoras en la batalla de Cal- 
pulalpan, con lo que se dio 
�n a la Guerra de Reforma. 

www.sep.gob.mx

 

24 de diciembre

10 de febrero
día de la fuerza área de méxico

21 de febrero de 1910
fundación de la cruz roja mexicana

27 de febrero de 1882
nace josé vasconcelos,

fundador de la sep
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CIUDAD DE MÉXICO.- Mo-
rena y sus aliados políticos re-
chazaron ampliar la reforma 
contra el nepotismo para que 
incluya a la administración 
pública en los tres niveles de 
gobierno y en los partidos po-
líticos, por lo que sólo aplicará 
a los actuales gobernantes para 
que no dejen a familiar alguno o 
a sus parejas en su lugar. Lo que 
estamos viendo es una forma de 
arreglar los problemas internos 
de un partido en el poder, por-
que realmente pareciera que es 
más un asunto a modo. Cómo 
le ayudamos a Morena a resol-
ver sus problemas internos de 
nepotismo que hoy no están re-
solviendo de manera adecuada. 
Lo decimos, porque hoy vemos 
casos de nepotismo que podrían 
estar resolviendo, sin tener que 
agarrar a la Constitución como 
piñata”, aseguró la emecista 
Alejandra Barrales.

Con 22 votos en favor, cero 
en contra y seis abstenciones, 
ayer las comisiones unidas de 
Puntos Constitucionales y Es-
tudios Legislativos aprobaron 
la reforma constitucional en 
materia de no reelección y ne-
potismo electoral, que original-
mente se iba a aprobar hoy en 
el pleno, pero, ayer, el more-
nismo decidió que la discusión 
se realizará hasta el martes de 
la próxima semana. Señalado 
la semana pasada como uno de 
los destinatarios de la reforma, 
el zacatecano David Monreal 
fue el responsable de conducir 
el debate, en ausencia del presi-
dente de la Comisión de Puntos 
Constitucionales, Óscar Cantón 
Zetina.

Alejandro González explicó 
que esta reforma los convoca a 
ser leales con la historia y a con-
tinuar por el camino democráti-

co, pues el nepotismo electoral 
se puede considerar “tráfico de 
influencias y corrupción electo-
ral”, ya que encubre “nacientes 
dinastías o dinastías confesas”, 
por lo que la práctica es precapi-
talista. Waldo Fernández Gon-
zález, del PVEM, sostuvo que 
esta reforma es “incómoda”, de 
acuerdo con las circunstancias 
de cada senador o senadora, 
pues con la reelección se des-
equilibró la contienda electoral 
y se “envileció” la política por 
repetir en cargos sin procesos de 
transparencia e inequidad.

Ricardo Anaya Cortés, del 
PAN, afirmó que las grandes 
reformas electorales que se han 
llevado a cabo se lograron con 
el diálogo y el acuerdo de todas 
las fuerzas políticas, debido a 
que cambia el juego electoral, 
además de ser reformas integra-
les. La Reelección se elimina el 
enquistamiento de una élite, ya 
que la reelección rompe con la 
equidad de la contienda, deja en 
desventaja a algunos y monopo-
liza la toma de decisiones, por 
lo que con esta reforma se recu-
perará el principio democrático 
de no reelección.

La reforma en el Senado eli-
mina la reelección consecutiva 
y ordena que para las postula-
ciones a cargos de Presidencia 
de la República, gubernatura, 
senaduría, diputación federal 
y estatal, alcaldía y concejales, 
será requisito “no tener o haber 
tenido en los últimos tres años 
anteriores al día de la elección 
un vínculo de matrimonio o 
concubinato o unión de hecho, 
o de parentesco por consangui-
nidad o civil en línea recta sin 
limitación de grado y en línea 
colateral hasta el cuarto grado 
o de afinidad hasta el segundo 
grado, con la persona que está 
ejerciendo la titularidad del Eje-
cutivo federal”.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- La re-
ciente iniciativa del exrepre-
sentante comercial de Estados 
Unidos, Robert E. Lighthizer, 
de crear un pacto comercial 
para imponer aranceles de 25% 
a importaciones que vengan de 
países con regímenes autorita-
rios tendrá efectos adversos en 
la economía mundial advirtió la 
International Chamber of Com-
merce (ICC) y la International 
Chamber of Commerce Mé-
xico (ICC). Lighthizer, quien 
negoció el Tratado entre Méxi-
co, Estados Unidos y Canadá 
(T-MEC) durante la primera ad-
ministración de Donald Trump, 
pretende crear un bloque exclu-
sivo en el que solamente partici-
pen los considerados países que 
tengan democracias liberales, es 
decir dejará fuera a los países no 
democráticos.

En un comunicado, la ICC 
e ICC México expusieron que 

si se concreta esa situación no 
solamente afectará a Estados 
Unidos sino que habrá un “en-
carecimiento de bienes y ser-
vicios esenciales, al restringir 
el acceso a materias primas y 
productos manufacturados pro-
venientes de regímenes exclui-
dos”. Añadió que provocará una 
disrupción de las cadenas de 
suministro, afectará la produc-
ción de diversos bienes como 
automóviles, farmacéuticos y 
productos tecnológicos, ya que 
los insumos de dichas industrias 

vienen de países considerados 
no democráticos o híbridos.

También se afectará a econo-
mías emergentes, que podrían 
ver reducción en sus oportuni-
dades de desarrollo, así como 
limitaciones de acceso a merca-
dos clave. Asimismo, habrá una 
“erosión de acuerdos multila-
terales, debilitando el rol de la 
Organización Mundial del Co-
mercio (OMC) y promoviendo 
una fragmentación comercial 
basada en criterios políticos”. 
La economía estadounidense 

tendrá efectos adversos porque 
en 2023 el 38% de sus impor-
taciones provienen de países 
considerados no democráticos, 
autoritarios o híbridos, las cua-
les tienen un valor de 1.2 billo-
nes de dólares, ello porque “las 
tasas arancelarias promedio au-
mentarían del 2.4% al 12.1%, 
lo que podría detonar una es-
calada inflacionaria y afectar 
la competitividad de sus indus-
trias”.

“ICC Global e ICC México 
hacemos un llamado a los go-
biernos y sectores empresaria-
les a evaluar detenidamente los 
efectos de un pacto comercial 
de esta naturaleza y considerar 
soluciones que fomenten la in-
clusión y estabilidad del comer-
cio internacional. Es fundamen-
tal analizar aspectos clave como 
el impacto en la seguridad de 
las cadenas de suministro, las 
implicaciones inflacionarias y 
los efectos en economías en de-
sarrollo”.

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Con 19 votos a favor y 9 en 
contra, la Comisión de Justi-
cia de la Cámara de Diputados 
aprobó las leyes secundarias 
de la nueva Ley de Amparo, un 
paso clave antes de su votación 
en el pleno. A pesar del recha-
zo de la oposición, que incluyó 
a Movimiento Ciudadano, PRI 

y PAN, el dictamen impulsado 
por la Jefa del Ejecutivo Fede-
ral, Claudia Sheinbaum Pardo, 
sigue avanzando en el Congre-
so.

El dictamen establece cam-
bios en las leyes secundarias 
de la Ley de Amparo para evi-
tar que esta figura siente pre-
cedentes legales. Esta medida 
ha generado un intenso debate 
entre legisladores y juristas. 

La diputada panista Margarita 
Zavala criticó que la oposición 
no ha podido promover un 
juicio de inconstitucionalidad 
contra la reforma judicial de-
bido a la sobrerrepresentación 
de Morena y sus aliados en el 
Congreso. Según Zavala, esta 
modificación responde a una 
«venganza política» y pone en 
riesgo la autonomía del Poder 
Judicial.

Por su parte, su sobrino Juan 
Ignacio Zavala Jr. acusó a Mo-
rena de reclutar a figuras polí-
ticas del PRI y PAN, como Mi-
guel Ángel Yunes, Alejandro 
Murat y Rubén Rocha Moya. 
Advirtió que con esta refor-
ma, Morena podría limitar los 
juicios de amparo en un “gol-
pe” al Poder Judicial. Desde el 
PRI, el diputado Arturo Yáñez 
argumentó que la reforma des-

mantela la única herramienta 
de defensa legal de los ciuda-
danos y que los cambios en el 
sistema judicial solo beneficia-
rán a quienes cuenten con su-
ficientes recursos económicos. 
Según Yáñez, Morena está 
siguiendo una «ruta de dicta-
dura» al limitar el acceso al 
amparo.

Por otro lado, el morenista 
Julio César Moreno, presiden-
te de la Comisión de Justicia, 
defendió la reforma al afirmar 

que busca eliminar prácticas 
injustas en el sistema judicial. 
Morena argumenta que los 
cambios ayudarán a combatir 
el uso abusivo del amparo por 
parte de empresas y políticos 
que han obstaculizado refor-
mas clave en el país.

Ahora, el dictamen aprobado 
pasa a la Mesa Directiva para 
su votación en el pleno de la 
Cámara de Diputados, donde 
se espera un debate intenso en-
tre oficialismo y oposición.

FACTOR

ESTADOS UNI-
DOS.- Dos aviones 
chocaron esta ma-

ñana del miércoles 19 de 
febrero en el Aeropuerto 
Regional de Marana, en 
Arizona. Hasta el momen-
to, las autoridades han con-
firmado el fallecimiento de 
dos personas, además de 
que esta situación aumenta 
el misterio y el miedo ante 
los repetidos accidentes aé-
reos en Estados Unidos.

Departamento de Policía 
de Marana confirmó el ac-
cidente en su cuenta oficial 

de X, después de que los ele-
mentos de seguridad llega-
ran a la zona para la aten-
ción médica. El reporte del 
accidente se realizó alrede-
dor de las 11 de la mañana.

“La Policía de Marana 
se encuentra actualmente 
en el lugar del accidente 
en el Aeropuerto Regional 
de Marana (...) en referen-
cia a una colisión aérea. Ha 
habido al menos 1 persona 
fallecida confirmada. Los 
detalles son limitados en 
este momento”, informaron 
el Departamento de Policía.

En los primero videos del 
accidente, se puede visua-

lizar la columna de humo 
elevándose en medio del 
campo, así como los restos 
de una avioneta cerca la au-
topista de despegue.

Dos horas después, el 
Departamento de Policía 
de Marana actualizó la in-
formación, además de des-
tacar que personal de la 
Administración Federal de 
Aviación (FAA) asistió al 
lugar para realizar las pri-
meras investigaciones.

“Dos muertos confirma-
dos y ambos aviones eran 
monomotores de ala fija 
más pequeños”, detallaron 
las autoridades. Hasta el 

momento no se conoce in-
formación sobre los pilotos 
o los pasajeros, así como de 
las causas del accidente.

Los internautas han 
cuestionado a la adminis-
tración de Trump debido 
a los últimos nueve acci-
dentes aéreos que han su-
cedido desde el inicio de su 
cargo presidencial. De la 
misma manera, juzgaron 
la decisión del presidente 
de lo Estados Unidos, Do-
nad Trump, tras despedir a 
cientos de empleados de la 
Administración Federal de 
Aviación debido a las últi-
mas tragedias.

Un accidente aéreo más en EE. UU: 
chocan dos avionetas en Arizona

Morena limita reforma contra el nepotismo

Ven riesgosa la propuesta de crear bloque comercial para poner aranceles a países autoritarios

Diputados avalan reforma a la Ley de Amparo en Comisión de Justicia
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En Sesión Solemne en el 
Congreso local, el gober-
nador de Coahuila reitera 
su compromiso de trabajo 
coordinado con las fuerzas 
armadas

FACTOR

SALTILLO, COAH.- 
“Hoy es un gran día 
porque celebramos el 

112 Aniversario del Ejérci-
to Mexicano, orgullosamen-
te coahuilense”, declaró el 
gobernador Manolo Jiménez 
Salinas, al tiempo de informar 
que, tan solo en lo que va de su 
administración, se han inverti-
do más de tres mil millones de 
pesos para reforzar el modelo 
de seguridad en Coahuila con 
más prevención, proximidad, 
inteligencia y fuerza. 

“El 19 de febrero de 1913, 
hace 112 años, aquí en Coahui-
la por iniciativa de Venustiano 
Carranza, nació el Ejército 
Constitucionalista, ahora Ejér-
cito Mexicano. Hoy en todo 
el país celebramos a esta gran 
institución, orgullosamente 
coahuilense, a quien le agrade-
cemos y reconocemos su gran 
apoyo para mantener a nuestro 
estado seguro y en paz. Mu-
chas felicidades a todas y to-
dos los soldados de México”, 
destacó. 

Lo anterior, durante la Se-

sión Solemne de Congreso en 
la que se conmemoró el día del 
Ejército Mexicano, se rindió 
homenaje a don Venustiano 
Carranza y a los diputados del 
vigésimo segundo congreso 
constitucional del estado.

“Hoy, desde este recinto 
que representa al Pueblo de 
Coahuila, hacemos este reco-
nocimiento institucional, des-
de donde reiteramos nuestro 
compromiso con las fuerzas 
armadas”, manifestó.

Previamente, Manolo Ji-
ménez acompañó al general 
Alberto Ibarra Flores, Coman-
dante de la XI Región Militar, 
en un convivio en el 69 Bata-
llón de Infantería, en el que se 
entregaron reconocimientos a 
elementos destacados y obse-
quios a todo el personal.

Durante su participación en 
el Congreso, Manolo Jiménez 
expresó su orgullo porque hoy, 
en todo México, se celebra 
algo que sucedió en Coahuila, 
cuando Venustiano Carranza 
emprendió un gran movimien-
to a nivel nacional y donde 
nace el Ejército Mexicano, que 
es ejemplo y garantía de sobe-
ranía, independencia y unidad 
nacional.

Comentó que los valores de 
honor, lealtad y disciplina se 
han transmitido de generación 
en generación, consolidando a 
la institución como uno de los 

más grandes pilares de nuestra 
nación.

“Para nosotros, la relación 
con el Ejército es muy impor-
tante, porque es una institución 
que es un pilar para mantener 
blindado a nuestro estado; la 
relación y unión que hay en 
Coahuila entre el Ejército y 
nuestra población es muy im-
portante”, expresó.

Jiménez Salinas reiteró que 
la clave para tener los mejores 
indicadores y para que a nues-
tro estado le esté yendo bien, 
ha sido el trabajo en equipo 
entre todas y todos, por eso es 
fundamental seguir así.

Mencionó que en los temas 
de seguridad hay dos pilares 
muy importantes que se de-
ben de seguir manteniendo: 
la coordinación y la voluntad 

de entrarle. Abundó que se 
debe de aprovechar la paz y la 
tranquilidad en la que vivimos 
para robustecer nuestro mode-
lo de seguridad.

Destacó que, junto al Ejér-
cito Mexicano, en Coahuila se 
han construido cuarteles, y se 
han remodelado espacios mili-
tares en todas las regiones.

“Hoy reiteramos el com-
promiso de seguir trabajando 
junto con 10 mil elementos 
de seguridad de diferentes 
instituciones que tenemos en 
Coahuila, para que a final de 
cuentas, las y los coahuilenses 
sigan viviendo en uno de los 
tres estados más seguros de 
México”, externó el goberna-
dor de Coahuila.

El General Alberto Ibarra 
Flores, Comandante de la XI 

Región Militar, en su mensa-
je hizo un reconocimiento a 
Venustiano Carranza y al 22 
Congreso Constitucional de 
Coahuila, por la expedición 
del decreto que dio origen al 
actual Ejército Mexicano.

Mencionó que antes como 
ahora, el Ejército Mexicano 
desempeña un papel funda-
mental en la defensa de la 
soberanía nacional y el man-
tenimiento del orden público. 
Participa en la protección del 
territorio nacional ante amena-
zas externas e internas, y en la-
bores de auxilio a la población 
en desastres naturales.

“Es preciso destacar que el 
Ejército Mexicano es una ins-
titución clave en la salvaguar-
da y desarrollo de Coahuila y 
de nuestro país”, indicó.

Ibarra Flores señaló que el 
Estado de Coahuila, en sus 
tres poderes, en coordinación 
con la Secretaría de la Defensa 
Nacional, han logrado impor-
tantes resultados en materia de 
seguridad y de desarrollo.

En ese sentido, indicó que 
Coahuila es el tercer estado 
más seguro de México, y que 
Piedras Negras, Saltillo y To-
rreón están entre las ciudades 
con mayor percepción de se-
guridad en el País.

“El apoyo del Gobierno del 
Estado ha resultado impres-
cindible para fortalecer los 

puestos de seguridad e insta-
laciones militares. Los conve-
nios de colaboración para be-
neficiar a familias del personal 
militar que fallecen en actos 
del servicio, dan certeza a los 
soldados y estrechan vínculos 
con la sociedad”, expresó.

El diputado Antonio Attolini 
Murra, en representación de la 
Sexagésima Tercera Legisla-
tura, expresó que hoy, más de 
un siglo después, aquel ejérci-
to que nació para defender la 
legalidad y la democracia, está 
llamado a ser un pilar funda-
mental para la paz y el desarro-
llo del País, y que, en general, 
han atendido el llamado.  

En esta Sesión Solemne en 
la que se conmemoró el ani-
versario del Ejército Mexicano 
estuvieron presentes, además, 
Luz Elena Guadalupe Mora-
les Núñez, diputada presiden-
ta de la Junta de Gobierno del 
Congreso de Coahuila; Miguel 
Felipe Mery Ayup, magistrado 
presidente de Tribunal Supe-
rior de Justicia; Edna Ileana 
Dávalos Elizondo, Diputada 
Local.

Además de alcaldes y al-
caldesa de los diversos mu-
nicipios; diputados locales y 
federales; integrantes del Ga-
binete legal y ampliado del 
Ejecutivo; representantes de 
cámaras empresariales; man-
dos militares.

EJÉRCITO MEXICANO, ORGULLOSAMENTE 
COAHUILENSE: MANOLO JIMÉNEZ SALINAS

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- 
Con motivo del 250 aniver-
sario del natalicio de Miguel 
Ramos Arizpe, “el padre del 
federalismo”, la diputada 
Verónica Martínez García, 
en representación del grupo 
parlamentario del PRI, rindió 
homenaje a su legado durante 
la sesión ordinaria de la Cá-
mara de Diputados.

Nacido el 15 de febrero 
de 1775 en el Valle de las 
Labores, Coahuila, Miguel 
Ramos Arizpe destacó desde 
temprana edad por su inteli-
gencia y vocación por el co-
nocimiento, lo que lo llevó a 
estudiar teología y derecho. 
Su formación cimentó la base 
de su pensamiento y su lucha 
por un gobierno más justo y 
representativo. En las Cortes 
de Cádiz de 1810, se erigió 
como la voz de la Nueva Es-
paña, denunciando injusticias 
y proponiendo reformas que 
sentarían las bases del fede-
ralismo en México, influen-
cia que culminó con la adop-
ción del modelo federal en la 
Constitución de 1824.

La diputada Martínez Gar-
cía enfatizó: “Uno de sus 
mayores legados es el fede-
ralismo, un sistema que bus-
caba descentralizar el poder 
y otorgar mayor autonomía 
a las provincias. Su ejemplo 
nos recuerda que el verdade-
ro liderazgo no se impone, 
sino que se construye con el 
diálogo, la inclusión y la con-

vicción de que el bien común 
debe estar por encima de los 
intereses individuales.”

Asimismo, resaltó que 
“hoy Coahuila es producto 
de la visión que Miguel Ra-
mos Arizpe tenía y, bajo el 
liderazgo del Gobernador 
Manolo Jiménez, se ha con-
solidado como el estado más 
seguro del norte del país, el 
de mayor formalidad labo-
ral, con menor rezago social, 
alta capacidad exportadora y 
competitividad.”

La legisladora subrayó la 
importancia de que desde 
la Cámara de Diputados se 
adopten medidas que for-
talezcan a los municipios y 
estados, permitiéndoles aten-
der de manera autónoma las 
problemáticas locales y con-
tinuar el legado de integra-
ción y progreso que Miguel 
Ramos Arizpe promovió. En 
honor a su memoria, el grupo 
parlamentario del PRI porta 
su nombre, reafirmando el 
compromiso con los valores 
y principios que él defendió.

CONMEMORAN EN LA CÁMARA 
DE DIPUTADOS, EL NATALICIO 

DE MIGUEL RAMOS ARIZPE



Padres de familia exigen so-
lución a conflicto por menor 
agresivo, temen seguridad 
de sus hijos

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- La 
mañana de este miérco-
les, un grupo de padres 

de familia tomó de manera 
pacífica las instalaciones de 
la escuela primaria Lázaro 
Cárdenas, exigiendo la inter-
vención de las autoridades 
educativas ante la problemá-
tica generada por un alumno 
de tercer grado, procedente 
de otra institución, quien ha 
mostrado conductas agresivas 
hacia sus compañeros. Los pa-
dres señalaron que el menor 
ha protagonizado diversos in-
cidentes violentos, entre ellos 
el caso de una alumna a la que 
picó con un alfiler y ha moles-
tado de manera constante. Otra 
preocupante situación se regis-
tró la semana pasada, cuando 
amenazó con unas tijeras a un 
compañero y, en otra ocasión, 
con un lápiz. Estos hechos han 
generado temor y alarma entre 
los padres de familia, quienes 
se manifestaron para exigir 
una solución inmediata.

A pesar de los esfuerzos de 
la dirección del plantel, la di-
rectora ha manifestado que está 
“atada de manos” y que nece-
sita indicaciones de las instan-
cias superiores para tomar me-

didas definitivas. Por su parte, 
los padres argumentan que si 
bien el menor tiene derecho a 
la educación, también es priori-
tario garantizar la seguridad del 
resto de los alumnos. “Nunca 
habíamos tenido problemas en 
esta escuela. Lo que buscamos 
es un ambiente seguro para 
nuestros hijos. Lo suspendie-
ron por tres días, pero sigue 
ocurriendo lo mismo. Una ma-

dre ya mejor decidió sacar a su 
hija y llevársela a otra escuela 
porque los niños tienen miedo 
de venir a clases y  nosotros es-
tamos muy preocupadas por lo 
que sucede”, expresó una de las 
madres afectadas.

Los padres también seña-
laron que desconocían el his-
torial del menor cuando fue 
inscrito en esta primaria, pero 
han encontrado información en 

redes sociales que indica que 
también había tenido proble-
mas de conducta en su escuela 
anterior. “Nos preocupa que, 
al ser suspendido, regrese sin 
que se resuelva el problema de 
fondo. Lo que nosotros que-
remos es que reciba atención, 
pero también que se resguarde 
la seguridad de nuestros hijos”, 
agregaron.

Ante la presión de los pa-
dres, se espera que en las 
próximas horas lleguen al 
plantel autoridades de la Se-
cretaría de Educación prove-
nientes de Saltillo para atender 
la situación y buscar una solu-
ción adecuada. Mientras tanto, 
los padres han decidido man-
tener cerrada la escuela hasta 
obtener una respuesta clara y 
contundente que garantice la 
tranquilidad y seguridad de la 
comunidad escolar.

JuevesJueves
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Bertha lópez / FACTOR

MÚZQUIZ, COAH.- En una 
histórica decisión para los ha-
bitantes de Múzquiz, el Con-
greso del Estado aprobó la 
eliminación del cobro por reco-
lección de basura a los hogares 
del municipio. 

Esta medida fue impulsada 
por la alcaldesa Laura Jiménez 
Gutiérrez, quien presentó la 
solicitud ante el pleno del Con-
greso, destacando el impacto 
negativo que el cobro había 
tenido en la economía de las 
familias muzquenses.

Durante su intervención, la 
alcaldesa destacó que el com-
promiso adquirido por la ad-

ministración 2025-2027 era 
brindar alivio económico a la 
población, y, con esta aproba-
ción, se ha logrado eliminar un 
gravamen que afectaba a los 
hogares locales. 

La eliminación del cobro, 
que se había instaurado durante 
el periodo anterior, se conside-
ra una de las primeras acciones 
concretas de la nueva admi-
nistración en sus primeros 100 
días de trabajo.

Con este paso, el gobierno 
municipal de Múzquiz reafirma 
su compromiso de mejorar la 
calidad de vida de los ciudada-
nos y aliviar la carga económi-
ca de las familias, especialmen-
te en tiempos difíciles.

Cristina Flores / FACTOR

SABINAS, COAH.- El pre-
sidente municipal de Sabinas, 
José Feliciano “Chano” Díaz 
Iribarren, reafirmó su compro-
miso de trabajo coordinado con 
el gobernador de Coahuila para 
impulsar el desarrollo y desta-
có que, desde el año pasado, el 
mandatario estatal lo convo-
có para establecer estrategias 
conjuntas, y a partir de marzo 
comenzarán a materializar-
se diversas obras que traerán 
grandes beneficios a la comu-
nidad, sumadas a las acciones 
que iniciarán el próximo lunes 
y que anunció el edil hace unos 
días.

Entre las iniciativas que se 
pondrán en marcha, el alcalde 
mencionó proyectos de infraes-
tructura que incluyen la rehabi-
litación de banquetas, bacheo 
y recarpeteo. Para ello, el mu-
nicipio presentó un paquete de 

obras con expedientes detalla-
dos en estos rubros, buscan-
do la mezcla de recursos para 
maximizar el impacto. “Noso-
tros vamos a aportar una parte 
y el estado otra, permitiendo 
que podamos realizar más ac-
ciones en beneficio de la comu-
nidad”, explicó.

Díaz Iribarren anunció que, 
con recursos propios del muni-
cipio, a partir del lunes se ini-
ciará el recarpeteo de entre 10 
y 11 calles, lo que mejorará la 
infraestructura vial de Sabinas. 
Además, este jueves se recibirá 
la visita de Gabriel Elizondo, 
director de Mejora Coahuila, 
quien hará entrega de un ca-
mión recolector de basura. En 
paralelo, el alcalde gestionó 
con una empresa privada la 
donación de dos camiones adi-
cionales, lo que permitirá con-
tar con tres nuevas unidades y 
alcanzar un 100% de eficiencia 
en la recolección de residuos 

sólidos.
Respecto a la inversión en 

estas obras, el edil informó que 
Mejora Coahuila aportará entre 
8 y 10 millones de pesos, mien-
tras que el municipio sumará 6 
millones de pesos adicionales 
en esta primera etapa de gestio-
nes. “Estamos hablando de una 
gran inversión para Sabinas. 
Hicimos una corrida financie-
ra para todo el año y tenemos 
la capacidad de destinar casi 4 
millones de pesos mensuales a 
obra pública”, detalló.

El alcalde destacó que esta 
estrategia financiera es un he-
cho sin precedentes en la admi-
nistración municipal. “Por pri-
mera vez en mucho tiempo, se 
realiza una planificación de esta 
magnitud. Hemos separado los 
recursos correspondientes al 
pago de aguinaldos y presta-
ciones de los trabajadores mu-
nicipales, asegurando que ese 
monto esté resguardado en una 
cuenta especial y no se toque 
en ninguna circunstancia. De 
esta manera, garantizamos la 
estabilidad financiera del mu-
nicipio y podemos planear con 
certeza las obras a ejecutar”, 
aseguró.

Finalmente, Díaz Iribarren 
reiteró su compromiso con la 
ciudadanía y enfatizó que, a 
lo largo del año, se seguirán 
anunciando nuevos proyectos 
que fortalezcan el desarrollo 
urbano de Sabinas. “Nuestro 
objetivo es mejorar la calidad 
de vida de los ciudadanos con 
infraestructura moderna y efi-
ciente, y estamos en la mejor 
disposición de seguir invirtien-
do en el crecimiento de nuestro 
municipio”, concluyó.

luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
avance en la recuperación de 
los mineros de Pasta de Con-
chos es poco pero después de 
diecinueve años de lucha so-
cial, revive la esperanza para 
las familias por la recuperación 
de cincos restos biológicos.

Viudas e hijos de los desapa-
recidos mineros coincidieron 
que el tiempo no apremia en las 
labores de recuperación y ex-
tracción de los mineros y hasta 
el año pasado las propuestas de 
nuevas alternativas de búsque-
da fueron tomadas en cuenta 
para probable aprobación.

Sin embargo, reconocieron 
que el flujo de información me-
joró y cada flujo de información 
del avance en la obra es com-
partida a las familias sin impor-

tar día y hora de la semana.
“El dolor cobró fuerza al re-

cuperar a los primeros cinco 
mineros y asistir a los cortejos 
fúnebres con las familias, ha 
sido revivir recuerdos y anhe-
los por parte de los deudos que 
esperan pacientes recuperar los 
restos de biológicos de sus pa-
rientes” comentaron las viudas 
Elizabeth Castillo Rábago y El-
vira Martínez Espinoza.

Reconocieron que enfren-
taron obstáculos para llegar al 
anhelado rescate, ahora recupe-
ración, pero no van a bajar la 
guardia hasta extraer al último 
minero y continuar la lucha so-
cial para exigir justicia con los 
responsables del multihomici-
dio industrial.

La unión de las viudas se 
fortalece poco a poco con altas 
y bajas, pero avanzan con bue-

nos pronósticos al haber resul-
tados cuando exigen justicia y 
en el presente año hay toda la 
FE en recuperar a más mineros 
en cinco zonas de búsqueda 
que pueden estar operando las 
cuadrillas de aprobarse las dos 
nuevas propuestas.

Actualmente las áreas sinies-
tradas están en condiciones muy 
altas de riesgos de accidentes y 
el mando unificado otorgó prio-
ridad a la seguridad y así extraer 
nuevos restos biológicos que 
fueron vislumbrados.

La bitácora del gobierno 
Federal durante la administra-
ción de AMLO empezó con 
muchos contratiempos que 
atrasaron la obra por dos años 
y fue lamentable; porque en el 
camino perecieron viudas en 
la espera de recuperar a sus 
seres queridos.

Toman escuela Lázaro 
Cárdenas en Sabinas

Elimina Congreso cobro por 
recolección de basura en Múzquiz

Anunció Chano Díaz inversiones para 
crecimiento y desarrollo de Sabinas

Por seguridad recuperación de mineros 
de Pasta de Conchos avanza lento
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TALLER B A R R Ó N

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
Sistema Municipal DIF, en 
coordinación con el gobierno 
Municipal de San Juan de Sabi-
nas, impulsa el proyecto “Puer-
tas Abiertas: Atención Pública 
para Todos”, este proyecto es 
parte del plan de trabajo que 
realiza la presidenta honoraria 
del Sistema Municipal DIF, 
Karina Ríos, con el coordina-
dor de inclusión y vida inde-
pendiente, Romeo Sandoval 
Méndez, y su auxiliar María 
Luisa Martínez; con el objeti-
vo de fomentar un trato digno 
e incluyente hacia las personas 
con discapacidad o alguna con-
dición especial.

Como parte de este proyecto, 

se implementará una conferen-
cia dirigida a todos los funcio-
narios del municipio, con el 
propósito de sensibilizarlos y 
capacitarlos en el trato adecua-
do y respetuoso hacia las perso-
nas con discapacidad. 

Esta iniciativa busca mejorar 
la atención en los servicios pú-
blicos y garantizar la inclusión 
en todos los ámbitos del go-
bierno municipal.

Además, se están realizan-
do reuniones periódicas con el 
grupo de personas con disca-
pacidad, en las cuales se llevan 
a cabo diversas actividades 
recreativas diseñadas para fo-
mentar la integración y el desa-
rrollo social de este sector de la 
población.

El municipio refuerza su 
compromiso con la accesibili-
dad mediante:

- La evaluación y mejora de 
los accesos existentes para per-
sonas con discapacidad.

- La habilitación de espacios 
exclusivos de estacionamiento 
y rampas que faciliten su mo-
vilidad.

Bertha López / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
presidente municipal de San 
Juan de Sabinas, Óscar Ríos 
Ramírez, destacó que la re-
ciente creación de consejos de 
desarrollo en diversos rubros, 
permitirá que el municipio 
mantenga un crecimiento orde-
nado, sustentado en el funcio-
namiento de los mismos, pero, 
además, lo más importante, con 
la participación de la ciudada-
nía.

Ríos Ramírez, destacó que el 
comité de fomento económico 
está coaligado con el ramo em-
presarial del municipio de San 

Juan de Sabinas y en él se lle-
van acciones que tienen que ver 
con la generación de empleos, 
con el impulso a la economía, 
con la atracción de nuevas em-
presas.

“En este consejo convergen 
también el área de maquila-
doras, el sector educativo, el 
sector médico, quienes tienen 
que ver con llevar a cabo a la 
alza estos rubros que ya deta-
llamos para que la economía de 
San Juan de Sabinas prospere y 
para que la derrama económi-
ca a través de los eventos que 
se programen como ferias del 
empleo, capacitaciones, adies-
tramientos de las diferentes 
empresas y maquiladoras que 
están instaladas en la región 
soliciten la mano de obra de los 
trabajadores o de los personas 
que se quieran involucrar en la 
bolsa de trabajo de las empre-
sas” detalló el presidente Mu-
nicipal.

Relacionado al denominado 
COPLADEM, el alcalde Óscar 
Ríos Ramírez, precisó que es 

el documento base de la admi-
nistración municipal, dispuesto 
en el código municipal vigente 
en el Estado y que se debe ela-
borar obligatoriamente dentro 
de los primeros cuatro meses 
de inicio de la administración. 
En él se contienen lo que se 
va a determinar como ejes te-
máticos y en cada uno de ellos 
cuatro, por lo menos, es donde 
van a estar involucradas todas y 
cada una de las direcciones que 
componen la administración 
municipal.

Al considerar que casi todas 
las dependencias del gobierno 
municipal, es decir, las direc-
ciones de la administración, 
tienen la obligación de integrar 
un consejo o un comité, la di-
rección de desarrollo conformó 
también su Consejo en donde 
están involucrados ciudadanos 
que pertenecen al campo o a los 
ejidos, autoridades municipales 
y de las diferentes secretarías 
de agricultura.

En San Juan de Sabinas, el 
R. Ayuntamiento ya aprobó la 

integración del Consejo muni-
cipal de turismo y este de suma 
relevancia para el alcalde Ós-
car Ríos, ya que va de la mano 
con la estrategia “Sorpréndete 
con Coahuila”, misma que es 
promovida por el gobernador, 
Ing. Manolo Jiménez Salinas.

“Este consejo estará en plena 
coordinación con la dirección 
de educación y cultura para 
efectos de presentar una buena 
y excelente organización, por 
ejemplo, de lo que es nuestro 
magno desfile del 20 de no-
viembre, la festividad de As-
tro feria Rosita 2025 así como 
también todos los eventos que 
tengan que ver con alguna tra-
dición que no queremos que 
muera, sino que se mantenga 
y que nos identifiquemos con 
ella”, mencionó el edil.

Por último -y no menos im-
portante- ha quedado confor-
mado comité de transparencia 
y tiene que ver con el cumpli-
miento de acuerdo al artículo 
8 y 88 de la ley de acceso a la 
información pública (ICAI) y 
se tiene como obligación por 
parte de los órganos de control 
interno integrar este tipo de co-
mité.

“Es un comité que va a se-
sionar para poder definir cuáles 
son las obligaciones que tienen 
los funcionarios para cumplir 
con la transparencia, es decir, 
de tener que elevar al portal de 
transparencia y publicar en el 
mismo las acciones y funciones 
que tiene que ver con cada una 
de las direcciones o la secreta-
ría del ayuntamiento”, finalizó.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, 
COAH.- El tiradero 
municipal ardió en 

llamas por causas hasta el mo-
mento desconocidas por las au-
toridades de seguridad y resca-
te, quienes unieron fuerzas para 
sofocar el fuego.

La enorme fumarola fue 
apreciada a kilómetros de dis-
tancia en los cuatro puntos 
cardinales y automovilistas 
que circulaban por la carretera 
estatal #20 extremaron precau-
ciones por la espesa cortina de 
humo.

Roberto Ramos García, coor-
dinador de bomberos comentó 
que el incendio fue ubicado en 

el centro del basurero y proba-
blemente pudo ser provocado 
por desconocidos sin embargo 
esta cuestión fue canalizada a 
la policía municipal para que 

indagara.
El trabajo para sofocar el in-

cendio fue por parte de oficia-
les de bomberos apoyados de 
maquinaria pesada que la di-

rección de servicios primarios 
y empresarios proporcionaron 
para control del siniestro.

La velocidad del viento fue 
en contra de la pericia de las 
brigadas concentradas en el 
perímetro siniestrado sin em-
bargó la actuación oportuna 
previno una expansión del fue-
go hacia otras áreas de difícil 
acceso para vehículos.

Finalmente, a nombre de la 
administración que encabeza 
el alcalde Óscar Ríos Ramírez 
extendió una disculpa por la 
contaminación ambiental pero 
también exhortó a la comuni-
dad en general a reportar cual-
quier anomalía que aprecie por 
el sector del basurero munici-
pal.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- En 
la presente temporada invernal, 
el DIF municipal mantiene acti-
va la atención integral en el re-
fugio temporal situado en ave-
nida presidente Benito Juárez a 
un costado de las instalaciones 
municipales del sistema.

En un esfuerzo coordinado 
con seguridad pública, protec-
ción civil y bomberos; la reacti-
vación del albergue temporal fue 
habilitada para refugiar a perso-
nas en situación de calle o que 
habiten en condiciones precarias.

Karina Ríos Ornelas presi-
denta honoraria del sistema, 
agradeció la disposición de las 
autoridades involucradas en el 
programa de atención integral 
en la temporada invernal, des-
tacando excelentes resultados 
con la concentración de dece-
nas de personas que acredita-
ban del servició.

Dijo que durante la noche del 
pasado martes no hubo perso-
nas refugiadas, pero por común 
acuerdo se giraron instruccio-
nes a la policía municipal y 
bomberos de realizar patrullaje 
para transportar a indigentes al 
albergue.

Recordó que vecinos pue-
den hacer llamadas telefónicas 
al servicio de emergencias 861 
617 68 92 para reportar a fami-
lias, adultos mayores y disca-
pacitados que vivan en condi-
ciones precarias para que sean 
canalizadas al refugio temporal.

Arde en llamas basurero municipal de Nueva Rosita
Abriga DIF San Juan de Sabinas a 
desprotegidos en refugio temporal

Proyecto “Puertas abiertas: 
atención pública para todos”

Traza San Juan de Sabinas su desarrollo incluyendo a la ciudadanía en toma de decisiones
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Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Un moto-
ciclista resultó lesionado, luego 
que derrapó su frágil vehículo 
al tratar de tomar una curva 
para ingresar a la carretera fe-
deral 57, el accidente movili-
zó a elementos de seguridad 
pública, municipal y personal 
paramédico de la Cruz Roja, 
delegación Sabinas. 

Como Jorge Alberto Medina 
de 42 años, vecino y originario 
de la ciudad de Monterrey Nue-
vo León, con residencia provi-
sional en Minas de Barroterán, 
fue identificada la persona 
lesionada que presentaba una 

fractura en la extremidad infe-
rior derecha y fue trasladada al 
Seguro Social por los paramé-
dicos. 

El accidente se registró du-
rante la tarde en el bulevar 
Cristóbal Colón en la colonia 
Chapultepec, justo en el entron-
que con la carretera Federal 57, 
bajo el puente Benito Juárez, 

enfrente de las instalaciones de 
la Comisión Federal de Electri-
cidad (CFE), en Sabinas. 

El regiomontano conducía 
una motocicleta en color negro 
con rojo de la marca Vento que 
resultó con algunos daños. La 
fractura es en la tibia derecha, 
de acuerdo al reporte de las au-
toridades.

Bertha López / FACTOR

MINAS DE BARROTERÁN, 
COAH.- Un tractocamión In-
ternacional 1995 de color blan-
co volcó en la carretera estatal 
22, a la altura de la mina 7, en 
Minas de Barroterán. El inci-
dente, que ocurrió alrededor de 
las 3:00 p.m., no dejó víctimas, 
y las autoridades reportaron 
que el conductor, identificado 
como Diego “N”., de 50 años 
y originario de Nueva Rosita, 
salió ileso.

De acuerdo con el informe 
del Mando Coordinado Múz-
quiz, el chofer viajaba solo y 
no requirió atención médica 
tras el accidente. El conductor 
relató que al salir de la mina 7, 
ya cargado, notó que los frenos 
de la unidad fallaron. En ese 
momento, intentó maniobrar 
para evitar un accidente mayor, 
accionando el claxon para que 
otros vehículos le dieran paso. 
Sin embargo, al intentar dar la 
vuelta, el peso de la carga hizo 
que el camión volcara.

Afortunadamente, no se re-
gistraron daños a la empresa ni 
a la infraestructura de la carre-
tera. En el lugar del siniestro, 
elementos de la Policía del Es-
tado, Bomberos de Barroteran 
y Protección Civil se moviliza-

ron para atender la situación y 
brindar apoyo en las labores de 
rescate.

Para garantizar la seguridad 
de los conductores y evitar más 
incidentes, la unidad PCB-052-
02 realizó maniobras de aban-
deramiento y limpieza de la 
carretera. Gracias a la rápida 
respuesta de las autoridades, el 
tráfico en la zona se normalizó 
en poco tiempo.

El incidente resalta la im-
portancia del mantenimiento 
adecuado de los vehículos de 
carga, especialmente en rutas 
de alto tráfico, para evitar acci-
dentes que pongan en riesgo la 
seguridad vial.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Con-
siderado un Pueblo Mági-
co con una historia vasta 

y de gran relevancia, Múzquiz 
ha dado un paso fundamental en 
la recuperación de su patrimo-
nio cultural con la reapertura de 
tres museos que permanecieron 
cerrados durante la administra-
ción municipal anterior. Se tra-
ta del Museo de la Ganadería, 
la Casa Museo Julio Galán y 
el Museo de Paleontología, es-
pacios que desde el pasado 25 
de enero han vuelto a abrir sus 
puertas gracias a la iniciativa de 
la presidenta municipal Laura 
Patricia Jiménez.

El profesor Ramiro Flores 
Morales, coordinador regional 
de cultura en la Región Carbo-
nífera, destacó la importancia 

de esta acción, ya que no solo 
fortalece la identidad histórica 
del municipio, sino que tam-
bién contribuye al impulso del 
turismo. “Es inconcebible que 
un Pueblo Mágico con una 
historia tan grande haya vis-
to clausurados estos espacios 
fundamentales para la cultura 
y el conocimiento de nuestras 
raíces”, señaló.

Explicó que cada uno de es-
tos museos tiene un significado 
especial para la región. El Mu-
seo de Paleontología, por ejem-
plo, representa a toda la carbo-
nífera, mientras que el Museo 
de la Ganadería abarca la his-
toria de esta actividad econó-
mica fundamental en Coahuila. 
La Casa Museo Julio Galán, 
por su parte, rinde homenaje al 
ilustre artista originario de este 
pueblo mágico. Flores Morales 

enfatizó que la reapertura de 
estos museos fomenta la cultu-
ra y fortalece el turismo local. 
Recordó que cuando un mu-
nicipio busca la distinción de 
Pueblo Mágico, uno de los re-
quisitos es contar con infraes-
tructura turística, más allá de la 
hotelera y restaurantera, inclu-
yendo museos que promuevan 
la historia y la identidad de la 
comunidad.

En este sentido, mencionó 
que la administración muni-
cipal actual está en proceso 
de conmemoración de los 100 
años de que Múzquiz dejó la 
categoría de Villa para con-
vertirse en ciudad, celebración 
que se llevará a cabo en marzo. 
Asimismo, el próximo 28 de 
mayo se cumplirá un siglo de 
la desincorporación del mine-
ral de Palaú de Sabinas para su 

anexión a Múzquiz, fecha que 
también se conmemorará con 
eventos especiales. Finalmen-
te, destacó que ya se está en 
pláticas con la alcaldesa para 
impulsar proyectos que conti-
núen fortaleciendo la cultura y 
la historia local. 

En este contexto, resaltó la 
relevancia del Museo de Histo-
ria, ubicado en el centro de la 
ciudad y anexo al gran Archivo 
Municipal de Múzquiz, como 
otro espacio que debe recibir 
atención y ser promovido para 
beneficio de la comunidad. 
“Ojalá que en esta administra-
ción se logren todos los propó-
sitos establecidos para la cul-
tura y la historia de Múzquiz. 
Estas acciones son el reflejo de 
un verdadero compromiso con 
el legado de nuestro munici-
pio”, concluyó Flores Morales.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- Ante el 
incremento de llamadas enga-
ñosas dirigidas a ciudadanos 
que acuden al Registro Público 
de la Propiedad, el coordina-
dor regional Eduardo Reséndiz 
Carrales alertó a la población 
sobre este tipo de fraude. Ex-
plicó que, aunque no se trata 
de extorsiones, los estafadores 
se comunican con las personas 
argumentando que el Registro 
requiere un depósito a través 
de una determinada paquetería 
para que su trámite continúe o 
sea aprobado.

“Quiero señalar tajantemen-
te que nosotros no tenemos los 
números de las personas ni los 
necesitamos. De ninguna ma-
nera es una práctica común que 
hagamos llamadas ni solicite-
mos depósitos. Todos los trá-
mites regularmente se realizan 
con notarios o directamente en 
la ventanilla del Registro Públi-
co. Nosotros no pedimos dine-
ro para este tipo de procesos”, 

enfatizó Reséndiz Carrales. El 
funcionario hizo un llamado a 
la ciudadanía para que, en caso 
de recibir este tipo de llamadas, 
se acerquen directamente a las 
oficinas para verificar la infor-
mación y evitar ser víctimas de 
engaños. “Quiero recalcar que 
no son extorsiones ni amena-
zas, pero buscan engañar a las 
personas. Ante cualquier lla-
mada de este tipo, les pido que 
vengan con nosotros, pero, por 
lo pronto, no realicen ningún 
pago”, subrayó.

Reséndiz Carrales detalló 
que todos los pagos oficiales 
relacionados con el Registro 
Público de la Propiedad se rea-
lizan en instituciones banca-
rias, en establecimientos auto-
rizados como Soriana o bien a 
través de la plataforma digital 
Paga Fácil, o ante notarios que 
es a donde acuden las personas 
para hacer determinado tipo de 
trámites. Además, destacó la 
importancia de estar alerta ante 
la proliferación de engaños 
mediante correos electrónicos 

y enlaces fraudulentos que lle-
gan a los celulares, simulando 
avisos de paquetería o entregas 
fallidas.

Finalmente, el coordinador 
regional reiteró su compromiso 
de brindar orientación a la ciu-
dadanía y exhortó a no caer en 
estos fraudes. “La gente no está 
para andar pagando ni cayendo 
en engaños. Afortunadamente, 
muchas personas han consulta-
do antes de hacer algún pago, 
lo que demuestra una mayor 
cultura de prevención. Segui-
mos disponibles para atender 
cualquier duda y orientar a la 
población”.

Reapertura de museos en Múzquiz: 
un impulso a la Cultura y al Turismo

Motociclista herido al caer de su frágil vehículo

Volcadura de tractocamión 
en la carretera estatal 22, sin 

víctimas ni daños mayores

Pide Registro Público de la 
Propiedad no caer en engaños
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NUEVA ROSITA, 
COAH.- Las ceremo-
nias luctuosas alusi-

vas al décimo noveno aniver-
sario del accidente minero en 
Pasta de Conchos fueron un 
claro ejemplo de la unión de 
un pueblo herido por el dolor 
de perder a un ser querido de 
forma trágica.

Lo anterior fue el mensaje 
del obispo de la diócesis de 
Piedras Negras, Alfonso Ge-
rardo Miranda Guardiola al 
iniciar la misa para recordar la 
memoria de los 65 mineros que 
perecieron en las entrañas de la 
mina 8.

Monseñor tuvo la atención 
de atender a las familias y re-

presentantes de las secciones 
mineras del Sindicato Minero 
Nacional de Napoleón Gómez 
Urrutia quienes realizaron un 
memorial para recordar las ha-
zañas realizadas a lo largo de 

diecinueve años para consoli-
dar el rescate y recuperación de 
los mineros.

Al ingreso del altar y previo 
a la misa, mencionó que las fa-
milias de los mineros necesitan 

acompañamiento, porque el 
dolor tiene que ser respaldado 
por un solidario abrazo de la 
mano de Dios que será el bál-
samo para el consuelo.

Reconoció el acercamiento 

de viudas para buscar sanación 
en la palabra del creador ahora 
que reavivan los sentimientos 
que hace diecinueve años que-
daron atrapados en las fibras 
mas sensibles de las emociones 

de madres, esposas, hijos y pa-
rientes que todavía lloran por la 
tragedia minera que arrebató a 
sus seres queridos.

El decano y sacerdotes de 
la Región Carbonífera solici-
taron la celebración litúrgi-
ca para convocar a la unión 
e invitar a la comunidad a 
formar parte de una sola voz 
con las familias para exigir 
justicia, verdad y seguridad 
en las minas.

Llamó a la comunidad en ge-
neral a formar parte de una pos-
tura que una el esfuerza para no 
permitir injusticias en centros 
de trabajo como las minas y 
acabar con las tragedias que 
tanto dolor han causado por 
más de cien años a la Región 
Carbonífera.
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MÚZQUIZ, COAH.- A través 
de las gestiones de la presidenta 
Municipal de Múzquiz, Laura 
Jiménez y con el respaldo del 
gobernador del Estado Manolo 
Jiménez Salinas, este miércoles 
se estableció el módulo de la 
Comisión Estatal para la Regu-
larización de la Tenencia de la 
Tierra Urbana y Rústica (CER-
TTURC ), a fin de darle certi-
dumbre legal a las familias, con 
la presencia del coordinador 
regional de Mejora Federico 
Quintanilla Riojas, el subse-
cretario regional de gobierno, 
licenciado Francisco Tobías 
Hernández y el Ing. Romaldo 
Hernández director municipal 
de Tenencia de la Tierra. 

Este módulo tiene la finali-
dad de brindarles certidumbre 
legal a las familias que carecen 
de escrituras, documento esen-
cial para garantizar la propie-
dad. Con este módulo de escri-

turación puede tramitar desde 
un nuevo documento, cambio 
de propietario, deslindes de te-
rrenos, así como asesorías para 
llevar a cabo los juicios testa-
mentarios para quienes su pro-
piedad está intestada.

La alcaldesa de Múzquiz 
agradeció el respaldo del man-
datario estatal y la presencia de 
los funcionarios de las depen-
dencias citadas, pues esto re-
presenta un gran ahorro para la 
gente, pero, sobre todo, despe-
jan dudas y cada 15 días estará 
el módulo de manera itinerante 
en los diferentes minerales y 
comunidades del municipio de 
Múzquiz.  Este tipo de benefi-
cios van a continuar a efecto de 
apoyar al mayor número posi-
ble de familias que requieran 
sus escrituras.

Señaló el representante de la 
alcaldesa, José Manuel Flores 
Múzquiz secretario de Ayunta-
miento, que, en los recorridos 
realizados por la edil, ha reci-
bido varias peticiones de aque-
llos quienes requieren contar 
con sus escrituras, por eso 
llevó a cabo esta gestión que 
tuvo eco en el gobernador del 
Estado Manolo Jiménez quien 
canalizó los servicios a través 
de Mejora, la subsecretaría de 
gobierno y CERTTURC.

Bertha López / FACTOR

SABINAS, COAH.- Por me-
dio de las cámaras de videovi-
gilancia fue que se logró ubicar 
y detener a un hombre que co-
metió el robo de una bicicleta 
del exterior de una papelería en 
el fraccionamiento Aurora.

El presunto ladrón fue ase-
gurado en un sector de la co-
lonia San Antonio por un de-
lito distinto, luego de agredir 
a los elementos policiacos que 
lo buscaban para investigarlo, 
indicó el director del Mando 
Coordinado Policial, Salvador 

Alejandro Rivera Rivera. 
Tras ser sometido por la 

policía y trasladado a las ins-
talaciones de la dirección de 
seguridad pública, fue plena-
mente identificado por la parte 
afectada.

El sujeto detenido se identi-
ficó como Gerardo Martin “N” 
de 25 años, con domicilio en 
la colonia San Antonio, quien 
admitió haber cometido el robo 
para intercambiarlo por droga.

La bicicleta recuperada y el 
presunto responsable quedaron 
a disposición del Ministerio 
Público de la Fiscalía General 

del Estado en la Región Car-
bonífera, para deslindar su res-
ponsabilidad legal. 

“En Sabinas Cero tolerancia 
a la delincuencia”.

Cristina FLores / FACTOR

SABINAS, COAH.- En el 
marco del 40 aniversario del 
Colegio de Abogados de la 
Región Carbonífera A.C., ad-
ministración 2024-2026, se 
llevará a cabo un curso inten-
sivo sobre el Código Nacional 
de Procedimientos Civiles y 
Familiares. Este evento de gran 
relevancia estará a cargo de la 
doctora Ofelia Medina Espar-
za y del maestro Luis Emerson 
Domínguez Lozano, quienes 
compartirán sus amplios cono-
cimientos en la materia.

Según lo informado por la li-
cenciada Dalia Selene Ramírez 
Guajardo, presidenta del Cole-
gio de Abogados, así como por 
los vocales de la agrupación, 
los abogados Rafael Cruz Ra-
mírez y Ramón Canizales Sán-
chez, este curso está diseñado 

para fortalecer la formación y 
actualización de los profesio-
nistas y estudiantes del dere-
cho.

El curso estará dirigido a li-
cenciados en derecho, pasantes 
y estudiantes de la carrera, en la 
modalidad presencial. Las se-
siones darán inicio el miércoles 
21 de febrero a las 17:00 horas 
en el Centro de Información y 
Documentación de la Univer-
sidad Tecnológica de la Región 
Carbonífera, ubicado en San 
Juan de Sabinas. La segunda 
jornada se desarrollará el sá-
bado 22 de febrero a partir de 
las 10:00 horas, manteniendo 
una duración de tres horas por 
sesión.

Durante ambas jornadas, los 
participantes tendrán la oportu-
nidad de adquirir conocimien-
tos teórico-prácticos sobre el 
nuevo Código Nacional de Pro-
cedimientos Civiles y Familia-
res, así como de intercambiar 
opiniones con expertos en la 
materia. La implementación de 
este marco jurídico representa 
un cambio significativo en la 
forma en que se desarrollan los 
procedimientos en estas ramas 
del derecho, por lo que la capa-
citación es fundamental para su 
correcta aplicación.

El evento es de acceso gra-
tuito, sin embargo, se solicita 
a los interesados confirmar su 
asistencia al número telefónico 
864 103 3196. La organización 
de este curso forma parte de las 
acciones impulsadas por el Co-
legio de Abogados de la Región 
Carbonífera A.C. para fortale-
cer el ejercicio profesional del 
derecho y garantizar una mejor 
preparación de los futuros liti-
gantes. Con esta iniciativa, el 
Colegio de Abogados reafirma 
su compromiso con la capacita-
ción y el desarrollo profesional 
de la comunidad jurídica en la 
región, promoviendo la actua-
lización constante en el marco 
normativo que rige el ejercicio 
legal en México.

Luis Carmona / FACTOR

NUEVA ROSITA, COAH.- El 
ingreso de una nueva onda fría 
a la Región Carbonífera no 
hizo esperar al comercio local 
para aplicar medidas tempora-
les para optimizar recursos y 
protegerse de las bajas tempe-
raturas.

La comerciante Amada Her-
nández dijo que la mayoría de 
sus colegas acordaron abrir más 
tarde sus locales y así esperar 
a que la gente salga a comprar 
cuando el clima aparentemente 
esté más agradable.

Sin embargo, los pronósticos 
no son alentadores y el clima 
frío predominará a cualquier 
hora del día y fue notoria la au-
sencia de consumidores por los 
principales pasillos de la zona 
comercial.

Sensaciones térmicas de cero 
grados impidió que amas de 
casa salieran para realizar sus 

compras diarias y comercian-
tes recibieron y vaticinan que 
de ahora en adelante empeza-
rá una temporada muy baja en 
ventas.

“Se acabaron festividades 
y hasta el día del niño habrá 
un repunte en ventas mientras 
tanto el comercio local estará 
amortiguando los embates de la 
crisis económica que prevalece 
en la población”.

La recesión en la unión ame-
ricana disminuyó las participa-
ciones de remesas, concepto 
que hace fuerte a la economía 
local y por consecuencia una 
partida siempre queda en la 
zona comercial por preferencia 
del consumidor.

Tal parece que la cuesta de 
enero retornará en una segunda 
temporada que hará estragos en 
comercios que están a la deriva 
por falta circulante y pueden 
cerrar sus puertas permanente-
mente.

Familias de Pasta De Conchos necesitan acompañamiento 
para sanar el dolor: Monseñor Alfonso Miranda

Policías de Sabinas detienen a ladrón

Curso intensivo sobre el Código Nacional 
de Procedimientos Civiles y Familiares

Certidumbre de la propiedad 
es prioridad de la alcaldesa 
de Múzquiz Laura Jiménez

Tambalea comercio local por 
ausencia de consumidores
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CIUDAD DE MÉXICO.- La ronda 
previa a octavos de final de 
la UEFA Champions League ha 
dejado una serie de sorpresas 
y decepciones entre los equipos 
que lograron clasificar median-
te la ‘vía larga’. Algunos de 
ellos desafiaron todas las ex-
pectativas y sorprendieron a sus 
rivales de alto calibre, mientras 
que otros se despidieron de la 
competición de manera prema-
tura, dejando atónitos tanto a 
aficionados como expertos.

SORPRESAS
Feyenoord

El equipo roterdamés desafió 
todas las previsiones y avanzó 
a octavos de final a costa del 
AC Milan. Aprovechando la 
ventaja de jugar en casa duran-
te el primer partido, Feyenoord 
logró un 1-0 que, aunque mo-
desto, resultó fundamental para 
sellar su clasificación con un 
aguerrido empate 1-1 en San 
Siro. Lo sorprendente fue que 
el equipo de Arne Slot afrontó 
esta eliminatoria con diez bajas 
confirmadas, entre titulares y su-
plentes, además de la baja de 
su delantero estrella, Santiago 
Giménez, quien había dejado 
el club para unirse precisamente 
al equipo que más tarde elimi-
narían.

Brujas
El Club Brujas logró una his-

tórica clasificación a octavos de 
final tras arrasar 5-2 en el glo-
bal al Atalanta, un equipo que 
ha sido protagonista en la Serie 
A en los últimos años y vigente 
campeón de la Europa League. 

Gran parte de este éxito se 
debe al trabajo de su entrena-
dor, Nicky Hayen, quien asumió 
el cargo de forma interina la 
temporada pasada y llevó al 
equipo a ganar la liga. Recien-
temente, Hayen confesó que, 
antes de cada partido, conver-
sa con el espíritu de su madre, 
fallecida cuatro años atrás, un 
ritual que lo ha acompañado en 
su carrera.

Borussia Dortmund
El Dortmund logró una impor-

tante victoria sobre el Sporting 
Lisboa con un 0-3 en el partido 
de ida, y a pesar de empatar 
sin goles en casa, selló su cla-
sificación a octavos. Sin embar-
go, la sorpresa aquí es que el 
equipo, que fue subcampeón en 
la Champions League de la tem-
porada pasada, atraviesa un 
difícil presente en la Bundesliga, 
donde se encuentra en la undé-
cima posición, lo que podría 
poner en duda su participación 
en competiciones europeas la 
próxima temporada.

DECEPCIONES
Manchester City

El poderoso equipo de Man-
chester City se despidió de la 
Champions League con un re-
sultado desastroso ante el Real 
Madrid. Después de un empate 
2-2 en el partido de ida, los ‘Ci-
tizens’ fueron derrotados 3-1 en 
el Santiago Bernabéu, en lo que 
significó una nueva eliminación 
temprana en la competición. La 
eliminación de la Champions se 
suma a un momento complicado 
para el City, que se encuentra 
en la cuarta posición de la Pre-
mier League con 44 puntos, 17 

por debajo del líder Liverpool.

Sporting Lisboa
El Sporting Lisboa vivió un 

primer tramo de temporada bri-
llante, tanto a nivel local como 
en Europa, bajo la dirección del 
portugués Ruben Amorim. Sin 
embargo, la salida de Amorim 
hacia el Manchester United y 
el cambio de entrenador a Rui 
Borges afectaron al equipo, que 
ha mostrado una irregularidad 
alarmante. Esto, combinado con 
la presión de jugar en la Cham-
pions, resultó en una eliminación 
inesperada.

Milan
El Milan, uno de los grandes 

favoritos para avanzar a octa-
vos de final, sufrió una inespe-
rada derrota ante Feyenoord. 
Tras perder 1-0 en la ida, el 
equipo italiano no pudo impo-
ner su juego en casa y terminó 
empatando 1-1 en San Siro, lo 
que significó la eliminación ante 
un Feyenoord que se mostró 
muy sólido a pesar de las ad-
versidades.

Juventus
La Juventus parecía tener el 

control de su eliminatoria ante 
el PSV Eindhoven luego de un 
triunfo 2-1 en el primer partido. 
Sin embargo, el equipo de Turín 
no pudo mantener la ventaja y 
sufrió una dolorosa derrota 3-1 
en suelo neerlandés, quedando 
fuera de la Champions League 
en una de las eliminaciones más 
sorpresivas. Esta eliminación se 
suma a una serie de decepcio-
nes para el fútbol italiano en la 
competición, donde solo el Inter 
de Milán sigue en pie.
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CIUDAD DE MÉXICO.- Con el inicio 
de la temporada 2025 de la Fór-
mula 1 a la vuelta de la esquina, 
las 10 escuderías han presentado 
los autos que competirán por el 
título. Sin embargo, las apuestas 
no solo están sobre la pista, sino 
también en los diseños de los mo-
noplazas. Desde los colores vibran-
tes hasta los detalles innovadores, 
cada equipo ha hecho su intento 
por destacar no solo en el rendi-
miento, sino también en estética.

¿Quién ha logrado crear el dise-
ño más llamativo y quién se quedó 
corto en cuanto a estilo? Los ex-
pertos de ESPN se encargaron de 
evaluar los autos y elaboraron un 
ranking con los mejores y peores 
diseños de la temporada. A conti-
nuación, te presentamos el análisis:

SAUBER
Con uno de los diseños más dis-

ruptivos de la parrilla, Sauber se 
lleva el primer puesto. El monopla-
za mantiene la decoración de la 
temporada pasada con una com-
binación de negro y verde fosfo-
rescente. La parte frontal verde y 
la mayoría del coche en fibra de 
carbono sin pintar destacan tanto 
por su audacia como por su funcio-
nalidad, ya que el material ayuda 
a ahorrar peso. Sin duda, el auto 
que no pasa desapercibido.

HAAS
Si bien no es el auto más espec-

tacular, el diseño de Haas es só-
lido, aunque algo conservador. Si 
bien el monoplaza no destaca por 
su impacto visual, su simplicidad lo 
hace atractivo para algunos. Su 
diseño parece casi “de manual”, 
sin arriesgar mucho, pero con una 
estética que gusta a quienes pre-
fieren lo clásico. Si los resultados en 
pista acompañan, el diseño podría 
pasar a un segundo plano.

ALP INE
Con un tono azul claro metálico 

que honra la tradición del automo-
vilismo francés, el Alpine tiene un 
diseño elegante, aunque con deta-
lles a mejorar. Los toques de rosa 
y negro funcionan bien, pero al-
gunos expertos consideran que la 
disposición de los colores no es la 
más acertada. A pesar de algunas 
críticas sobre la pintura del motor, 
el equipo presenta un monoplaza 
que respira historia y modernidad 
a la vez.

WILL IAMS

El FW 47 es un cambio refres-
cante para Williams, que trae de 
vuelta el azul a su diseño después 
de la temporada 2024. El degra-
dado de pintura que va desde el 
eje trasero hasta el alerón frontal 
es una de las características más 
llamativas. El diseño refleja la im-
plementación perfecta del con-
cepto para la nueva temporada, 
haciendo un uso eficiente de la pin-
tura sin comprometer el peso del 
monoplaza.

ASTON MART IN
Aston Martin se mantiene fiel a 

su identidad con un diseño que no 
cambia mucho en comparación con 
la temporada anterior. Sin embar-
go, la adición de más negro en la 
zona de los pontones y la intensifi-
cación del verde en el halo le da 
un toque de frescura al diseño. Es 
uno de los livery más bonitos de la 
temporada y, sin duda, uno que re-
flejará la elegancia y el carácter 
del equipo en la pista.

RED  BULL
La escudería austriaca se man-

tiene en su línea habitual. Sin sor-
presas ni arriesgadas apuestas es-
téticas, el Red Bull RB21 sigue con 
el diseño clásico que ya es un icono 
en la Fórmula 1. Su continuidad le 
otorga personalidad, pero la falta 
de innovación en su estética lo hace 
menos destacado en este ranking.

MCLAREN
El MCL39 de McLaren mantie-

ne una base similar al diseño del 
monoplaza anterior, pero con la 
adición de tonos verde azulado en 
los costados. Esto es un homenaje a 
la tradición del equipo, que sigue 
soñando con la coronación de uno 
de sus pilotos, ya sea Lando Norris 
o Oscar Piastri, como campeones. 
La combinación de papaya, negro 
y verde le da un diseño vibrante y 
moderno.

MERCEDES
Con el regreso del elegante di-

seño negro que se ha hecho carac-
terístico de Mercedes en los últimos 
años, el equipo alemán presenta 
un auto que mantiene la tradición, 
aunque sin muchas novedades. La 
salida de Lewis Hamilton no ha 
cambiado demasiado la estética 
del equipo, que ahora tiene la 
tarea de continuar el legado con 
George Russell y Kimi Antonelli al 
volante.

RAC ING BULLS
La gran sorpresa del año pro-

viene de Racing Bulls, que cambia 
radicalmente su diseño al regresar 
a los colores blanco y azul. Recor-
dando su etapa en AlphaTauri, el 
nuevo livery se asemeja al usado 
en el RB16B de 2021. A pesar de 
ser una gran renovación, la escu-
dería aún busca encontrar su lugar 
dentro de los grandes de la parri-
lla.

FERRAR I
El monoplaza de Ferrari para 

2025 toma inspiración en los mo-
delos de los 70’s, con un rojo más 
oscuro que lo hace ver más sofisti-
cado. El toque blanco en los ale-
rones y la tapa del motor aporta 
un aire de frescura. Sin embargo, 
algunos opinan que la reminiscen-
cia a los modelos antiguos no se 
siente completamente innovadora. 
Aún así, es uno de los diseños más 
llamativos de la temporada.

La temporada 2025 promete 
emociones en la pista, pero tam-
bién una intensa competencia por 
el auto más atractivo. Aunque cada 
escudería ha apostado por dife-
rentes enfoques, desde la audacia 
hasta la tradición, Sauber y Haas 
se llevan los elogios en cuanto a 
diseño. Sin embargo, Red Bull y Fe-
rrari muestran que la estabilidad 
y el respeto a la historia también 
pueden hacerlos destacar. ¡Cono-
ce los autos, porque la temporada 
2025 promete ser una de las más 
emocionantes de la historia de la 
F1!

Sorpresas y decepciones en la ronda 
de playoffs de la Champions League

Ranking de los mejores diseños de los autos 
de F1 en 2025 : ¿Cuál es el mejor y el peor?

Los mejores 16 equipos de 
Europa se alistan para una 
nueva fase de eliminato-
rias; se conocen los posi-
bles cruces y la fecha del 
sorteo

FACTOR

CIUDAD DE MÉXICO.- La 
etapa eliminatoria de 
la UEFA Champions 

League 2024/2025 está lista 
para comenzar tras una fase 
de grupos inédita en formato 
de liga y la posterior disputa 
de los playoffs. Los 16 mejo-
res equipos de Europa com-
petirán en los octavos de final 
con la ambición de conquistar 
el trofeo más prestigioso a ni-
vel de clubes.

El viernes 21 de febrero se 
llevará a cabo el sorteo para 
definir los enfrentamientos 
de esta fase crucial. El even-
to tendrá lugar en la sede de 
la UEFA en Nyon, Suiza, a 
las 8:00 (hora de Argentina, 
Chile y Uruguay), 6:00 (Co-
lombia, Perú, Ecuador), 5:00 
(Ciudad de México) y 6:00 
AM ET. La ceremonia será 
transmitida en vivo a través 
de uefa.com.

CLASIFICADOS
De los 16 equipos clasifi-

cados, ocho aseguraron su 
lugar en los octavos de final 
de forma directa gracias a 
su destacada actuación en la 
fase de liga: Liverpool, Barce-
lona, Arsenal, Inter de Milán, 
Atlético de Madrid, Bayer Le-
verkusen, Lille y Aston Villa. 
Los otros ocho accedieron a 
esta instancia luego de supe-
rar la fase de playoffs: Real 
Madrid, Bayern Múnich, PSV 
Eindhoven, Borussia 
Dortmund, PSG, 
Brujas, Feye-
noord y Ben-
fica.

EL SORTEO Y EL 
SISTEMA DE EMPAREJAMIENTOS

Los equipos clasificados 
se dividirán en dos grupos 
según su rendimiento en la 
fase previa, creando así las 
siguientes duplas de “cabe-
zas de serie”:

1 y 2: Barcelona y liverpool
3 y 4: arsenal e inter

5 y 6: atlético Madrid y Bayer 
leverkusen

7 y 8: lille y aston villa
El sorteo, que se realizará 

bajo un proceso reglamen-
tado, tendrá como objetivo 
garantizar la imparcialidad 
en los cruces. Se prepararán 

cuatro recipientes para las 
posiciones de las cabezas 
de serie, y las bolas con los 
nombres de los equipos serán 
extraídas de forma aleatoria. 
Los equipos mejor posicio-
nados tendrán la ventaja de 
cerrar las series como locales.

Cabe destacar que, según 
las normativas de la UEFA, 
no existirá restricción alguna 
que impida el enfrentamiento 
de equipos del mismo país.

POSIBLES CRUCES
De acuerdo con los posibles 

emparejamientos del sorteo, 
los enfrentamientos podrían 
quedar configurados de la si-
guiente manera:

Barcelona o Liverpool vs. 
PSG o Benfica

Lille o Aston Villa vs. Bo-
russia Dortmund o Brujas

Atlético Madrid o Bayer Le-
verkusen vs. Real Madrid o 
Bayern Múnich

Inter o Arsenal vs. Feye-
noord o PSV Eindhoven

FECHAS CLAVE
La disputa de los partidos 

de ida de los octavos de final 
se llevará a cabo los días 4 y 
5 de marzo de 2025, mientras 
que las vueltas se jugarán el 
11 y 12 de marzo de 2025. 
Cada equipo tendrá un par-
tido el martes y otro el miér-
coles.

Aunque los emparejamien-
tos de los octavos de final 
quedarán definidos tras el 
sorteo, se realizarán nuevos 
sorteos para determinar los 
cruces de cuartos de final y 
semifinales. Sin embargo, en 
estos casos solo se definirá 

qué equipo ce-
rrará la serie 
como local, ya 
que los em-
parejamien-
tos ya habrán 
quedado esta-
blecidos pre-
viamente. La 
gran final se 
disputará el 
31 de mayo 
de 2025 en 

el Munich Football Arena de 
Alemania.

CALENDARIO DEL TORNEO
Sorteos de octavos de final, 

cuartos de final y semifinales: 
21 de febrero
octavos de final: 4/5 y 11/12 de 

Marzo
cuartos de final: 8/9 y 15/16 de 

aBril
seMifinales: 29/30 de aBril y 6/7 

de Mayo
final: 31 de Mayo (Munich footBall 

arena, aleMania)
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ESTADOS UNIDOS.- En medio 
de un inicio agitado de los en-
trenamientos de primavera, 
Alex Bregman logró calmar las 
tensiones que surgieron alrede-
dor de la competencia por la 
tercera base de los Boston Red 
Sox. Tras días de especulacio-
nes sobre si él o Rafael Devers 
ocuparían la posición, el pelo-
tero de los Red Sox dejó claro 
el martes que está dispuesto a 
“jugar donde sea” que el ma-
nager Alex Cora considere ne-
cesario.

La polémica estalló el lunes 
por la noche, cuando horas 
después de que Devers afir-
mara en una conferencia de 
prensa que no tenía intención 
de abandonar la tercera base, 
ambos jugadores se reunieron 
durante una cena organizada 
por el equipo. En dicha ocasión, 
hablaron sobre la temporada y 
dejaron en claro que las tensio-
nes no afectarían el buen am-
biente dentro del vestuario.

“Todos han sido geniales. 
Nos hemos estado divirtiendo 
mucho”, comentó Bregman al 
respecto. “Hemos estado to-
mando rodados aquí, durante 
nuestra primera práctica juntos. 
Hablando de ganar, de béis-
bol, y de estar emocionados 
por la temporada. Anoche nos 
reunimos todos y cenamos. Es 
genial”.

Aunque Bregman es un ga-
nador del Guante de Oro de 
la Liga Americana en la tercera 
base, el nuevo refuerzo de los 
Red Sox reiteró que su principal 
objetivo es ayudar al equipo 
de cualquier manera posible. 

“Estoy muy emocionado de ser 
su compañero de equipo”, dijo 
sobre Devers. “Es un gran ju-
gador. Creo que todos en este 
vestuario estamos enfocados en 
ganar, y lo que sea necesario 
para ayudar al equipo, eso es 
en lo que estoy concentrado. 
Jugaré donde Alex Cora me 
diga que juegue”.

El dirigente de los Red Sox, 
Alex Cora, también compartió 
que ambos jugadores discutie-
ron el tema durante más de 45 
minutos en la cena del lunes, 
mostrando su disposición para 
encontrar una solución que be-
neficie al equipo.

A pesar de que la gerencia 
de los Red Sox había sugerido 
que Devers podría desempe-
ñar el rol de bateador desig-
nado, Devers ha dejado claro 
que no tiene planes de dejar la 
tercera base. En lugar de eso, 
se enfocará en mejorar sus ha-
bilidades defensivas, mientras 
Bregman se mantiene a la ex-
pectativa de cualquier decisión 
que tome el cuerpo técnico.

“Creo que todos aquí cree-
mos en nuestras habilidades. 
Todos creemos que, si hacemos 
un buen esfuerzo esta tempora-
da, tenemos una gran oportu-
nidad de ser un equipo gana-
dor”, destacó Bregman. “En mi 
caso, solo puedo hablar por mí 
mismo, jugaré donde sea que 
ayude al equipo a ganar”.

La incertidumbre sobre quién 
ocupará la tercera base sigue 
siendo un tema abierto, pero 
lo que está claro es que tanto 
Bregman como Devers compar-
ten una mentalidad enfocada 
en el éxito colectivo por encima 
de intereses personales.

FACTOR

SANTA FE, ARGENTINA.- El ex 
campeón mundial de boxeo, 
Marcos ‘Chino’ Maidana, sufrió 
un grave accidente el martes 
18 de febrero mientras viaja-
ba a bordo de su motocicleta 
a 200 km/h por la provincia 
de Santa Fe. Tras el incidente, 
el deportista fue trasladado de 
urgencia al Sanatorio Norte de 
Avellaneda, donde actualmente 
se encuentra en recuperación.

En un mensaje compartido 
en sus redes sociales, Maidana 
agradeció el apoyo recibido 
y tranquilizó a sus seguidores: 
“Buenos días a todos. Estoy bien, 
me duele un poco el ‘lomo’ y el 
pie, pero gracias a todos por el 
aguante, los quiero”, comentó. 
“Gracias por preguntar cómo 
estoy”, agregó el ex boxeador, 
quien también aprovechó para 
relatar su experiencia: “Iba a 
200 kilómetros, que esté vivo es 
un milagro”.

El accidente ocurrió cerca del 
mediodía cuando Maidana cir-
culaba por la autopista en su 
motocicleta BMW 647-R1300 
GS, un modelo diseñado para 
largas distancias y altas velo-
cidades. El impacto contra un 
automóvil hizo que el pugilista 
fuera lanzado por los aires, ca-

yendo en una zanja, que, por 
fortuna, estaba cubierta de 
pasto, amortiguando el golpe. 
“Estoy vivo de milagro”, expre-
só el deportista, quien se mos-
tró agradecido por estar aún 
con vida.

Según los informes médicos, 
aunque el ‘Chino’ sufrió diversos 
golpes, su estado es estable. 
Los médicos esperan que en las 
próximas horas pueda aban-
donar la unidad de terapia in-
tensiva y ser trasladado a una 
sala general para continuar su 
proceso de recuperación.

Marcos Maidana, quien se 
consagró campeón mundial en 
2009, es recordado por sus 
grandes combates, como el me-
morable enfrentamiento contra 
el mexicano Erick ‘Terrible’ Mo-
rales en 2011, donde recuperó 
el título de peso supergallo.

Una segunda oportunidad en 
la vida A pesar de los daños 
sufridos en el accidente, el ex 
campeón de boxeo se muestra 
optimista. “Todo está bien. No 
fue nada tan grave”, afirmó, 
agradeciendo el apoyo de sus 
fanáticos y amigos.

El ‘Chino’ Maidana, conocido 
por su valentía en el ring, ahora 
se enfrenta a una nueva ba-
talla: su recuperación tras este 
desafortunado accidente.

FACTOR

ESTADOS UNIDOS.- ¡La NFL re-

gresa a Brasil! En un esperado 
anuncio, la liga confirmó que 
Los Ángeles Chargers serán el 

equipo local en el próximo jue-
go de la Semana 1, que se ce-
lebrará el 5 de septiembre en 

la Neo Química Arena de São 
Paulo. Este encuentro será el 
segundo consecutivo en Brasil, 
donde se disputará un partido 
de temporada regular, reafir-
mando la creciente internacio-
nalización de la liga.

Brasil en el calendario 
internacional de la nFl en 2025

Brasil se une oficialmente al 
calendario internacional de la 
NFL en 2025, un paso impor-
tante en la expansión global de 
la liga. Este año, la NFL incluirá 
juegos en varias ciudades inter-
nacionales, tales como Londres, 
Reino Unido; Berlín, Alemania; 
Madrid, España; y Dublín, Irlan-
da, con la proyección de hasta 
ocho juegos fuera de Estados 
Unidos en esta temporada.

¿Quién será el rival de 
los ángeles chargers?

Los Ángeles Chargers se en-
frentarán a uno de los siguien-
tes equipos en su regreso a la 
Arena Corinthians de São Pau-
lo: Kansas City Chiefs, Denver 
Broncos, Las Vegas Raiders, 
Houston Texans, Philadelphia 
Eagles, Washington Comman-
ders o Minnesota Vikings. Esta 
será la cuarta vez en la historia 
que los Chargers disputan un 
partido internacional.

La travesía internacional de 
los Chargers comenzó en 2008, 
cuando jugaron en Londres 
contra los New Orleans Saints. 
Después de una década, vol-
vieron a salir de Norteamérica 
en 2018 para enfrentarse a los 
Tennessee Titans en Reino Unido. 
En 2019, la NFL llevó al equipo 
al Estadio Azteca en Ciudad de 
México, donde jugaron contra 
los Kansas City Chiefs.

Con este anuncio, la NFL de-
muestra su firme compromiso por 
llevar el fútbol americano a au-
diencias globales y ofrecer a los 
fanáticos internacionales la opor-
tunidad de disfrutar de la emo-
ción de la liga de primera mano.

FACTOR

NUEVA YORK.- Uno de 
los cambios más anti-
cipados en el béisbol 

está a punto de ser una rea-
lidad en las Grandes Ligas. 
Durante el Spring Training de 
2025, la oficina del comisio-
nado de la MLB implementa-
rá la prueba de los “umpires 
robot”, oficialmente conocidos 
como el Sistema Automatizado 
de Bolas y Strikes (ABS, por 
sus siglas en inglés), en el 60 
por ciento de los juegos. Esta 
iniciativa forma parte de un 
esfuerzo por evaluar la efec-
tividad y precisión de la nueva 
tecnología antes de su posible 
incorporación permanente.

La decisión de poner en mar-
cha este sistema durante los 
entrenamientos de primavera 
responde a la necesidad de 
determinar si el ABS está a la 
altura de las exigencias de la 
MLB y si todavía presenta as-
pectos por mejorar. “Esta es una 
decisión muy importante para 
el béisbol”, comentó Morgan 

Sword, vicepresidente ejecutivo 
de operaciones de béisbol de 
la MLB. “Queremos que todos 
participen y podamos obtener 
la mayor cantidad de datos 
posibles”, agregó.

el sistema de reto a la Zona 
de strike llega a grandes ligas

Durante los partidos de 
Spring Training, en los que 
participan 19 equipos repar-
tidos en 13 estadios, los juga-
dores tendrán la oportunidad 
de desafiar las decisiones de 
los umpires humanos en cuanto 
a bolas y strikes, utilizando la 
tecnología del ABS. Cada equi-
po jugará al menos un partido 
con este sistema de revisión, 
que permitirá a los jugadores 
solicitar la verificación de los 
lanzamientos que consideren 
incorrectos.

Es importante aclarar que el 
ABS solo será utilizado durante 
la fase de entrenamientos, y no 
durante la temporada regular 
de la MLB. Sin embargo, de-
pendiendo del desempeño de 
este sistema en los juegos de 

primavera, podría ser conside-
rado para su uso permanente 
en el futuro cercano.

¿cómo Funcionan 
los umpires roBot?

El Sistema Automatizado de 
Bolas y Strikes funciona gracias 
a la tecnología Hawk-Eye, que 
también es utilizada en otros 
deportes como el tenis y el fút-
bol. Este sistema se ejecuta en 
paralelo con el trabajo de los 
umpires humanos, quienes conti-
nuarán liderando el juego como 
se ha hecho tradicionalmente 
desde 1864. Los jugadores, 
entonces, podrán desafiar cual-
quier decisión sobre la zona de 
strike que consideren errónea.

Cada equipo dispondrá de 
dos retos por partido. Los únicos 
jugadores habilitados para soli-
citar la revisión son el lanzador, 
el receptor y el bateador. La 
solicitud debe hacerse inmedia-
tamente después de que el um-
pire marque el lanzamiento. Si 
la decisión del umpire se confir-
ma, el equipo perderá un reto; 
si la revisión favorece al equipo, 

perderá el reto el umpire.
La repetición de cada lan-

zamiento será mostrada en las 
pantallas de los estadios y en 
las transmisiones en vivo de los 
juegos. Según la MLB, la revi-
sión de cada pitcheo tiene un 
promedio de 17 segundos.

un largo camino para 
el sistema de umpires roBot

Este sistema ha recorrido un 
largo camino antes de llegar al 
Spring Training de la MLB. En 
2019, el ABS fue implementa-
do en la Atlantic League, y tres 
años más tarde se implemen-
tó en la Florida State League. 
Además, en las temporadas de 
2023 y 2024, las ligas menores 
de la Triple-A utilizaron esta 
tecnología en sus partidos.

El próximo Spring Training 
será una prueba clave para el 
futuro de los umpires robot en las 
Grandes Ligas. Si esta prueba 
resulta exitosa, es posible que el 
Sistema Automatizado de Bolas 
y Strikes se convierta en una par-
te integral del béisbol profesio-
nal en los próximos años.

Umpires robot llegan a la MLB 
durante el Spring Training 2025

“Jugaré donde sea”: Alex Bregman calma 
polémica por tercera base de Red Sox

La NFL regresa a Brasil con Los Ángeles Chargers como locales

Marcos ‘Chino’ Maidana 
relata su accidente en moto: 

“Estoy vivo de milagro”
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DORTMUND, ALEMANIA.- El 
Borussia Dortmund logró clasifi-
car a los octavos de final de la 
Champions League tras empa-
tar 0-0 en casa con el Sporting 
de Portugal, un resultado que 
complementó el 0-3 logrado 
en Lisboa y aseguró su pase sin 
contratiempos.

Tras una sólida victoria en 
el Estadio José Alvalade de la 
capital portuguesa, el equipo 
alemán afrontaba el encuentro 
de vuelta con ventaja y supo 
manejar el marcador a su favor 
ante un Sporting que no pudo 
hacer frente a la ausencia de 
varios de sus jugadores clave. 
Las bajas de Viktor Gyokeres y 
Francisco Trincão por lesión fue-
ron un golpe significativo para 
los visitantes, que no lograron 
generar peligro sobre la por-
tería del Dortmund, defendida 
por Gregor Kobel.

La primera mitad del encuen-
tro en el Signal Iduna Park fue 
de escaso dinamismo, con po-
cas ocasiones de gol. La más 
destacada llegó de los pies de 
Marcel Sabitzer, quien disparó 
desviado para los locales. Sin 
embargo, el Borussia Dortmund 
aumentó la presión tras el des-
canso. En el minuto 50, un pase 
largo de Nico Schlotterbeck en-
contró a Karim Adeyemi, quien 

fue derribado dentro del área 
por Rui Silva. El árbitro pitó pe-
nalti, pero Serhou Guirassy fa-
lló la oportunidad con un dispa-
ro a ras de suelo que se fue al 
lado izquierdo de la portería.

El partido continuó sin mayo-
res sobresaltos, pero al minuto 
74, una falta lejana ejecutada 
por Julian Ryerson encontró la 
cabeza de Emre Can, quien 
anotó, aunque su gol fue anu-
lado por un fuera de juego 
previo.

Con el tiempo en su contra, el 
Borussia Dortmund cerró el en-
cuentro sin mayores complica-
ciones y selló su clasificación a 
la siguiente fase. En los octavos 
de final, el equipo de Niko Ko-
vac se medirá con el vencedor 
del duelo entre el LOSC Lille y 
el Aston Villa, que serán defini-
dos en el sorteo de la UEFA el 
próximo viernes.

FACTOR

REINO UNIDO.- En un emocio-
nante encuentro de la Jornada 
29 de la Premier League, el 
Liverpool logró un empate 2-2 
ante el Aston Villa, gracias a la 
destacada actuación de Moha-
med Salah, quien marcó un gol 
y dio una asistencia. El líder de 
la liga inglesa se mantuvo firme, 
pero no pudo evitar que el Villa 
igualara el marcador tras una 
remontada en el primer tiempo.

Salah abrió el marcador en 
el minuto 29, pero antes de ir 
al descanso, el Aston Villa dio 
la vuelta al resultado. Youri Tie-
lemans empató para los locales 
en el minuto 38, mientras que 
Ollie Watkins completó la re-
montada al marcar en tiempo 
de descuento (45+3). Sin em-

bargo, la respuesta del Liver-
pool no tardó en llegar. En el 
minuto 61, Salah asistió a Trent 
Alexander-Arnold, quien anotó 
el gol que significó el empate 
definitivo.

Este partido, originalmente 
programado para mediados 
de marzo, fue adelantado de-
bido a que el Liverpool dispu-
tará la final de la Copa de la 
Liga inglesa el próximo 16 de 

marzo ante el Newcastle.
Con el empate en Villa Park, 

el Liverpool mantiene su lidera-
to con 61 puntos, 8 por encima 
del Arsenal (53), que aún tiene 
un partido menos que los diri-
gidos por Jürgen Klopp. Por su 
parte, el Aston Villa se mantie-
ne en la novena posición, pero 
sigue a solo cinco puntos del 
cuarto lugar, el último que cla-
sifica a la Champions League.

FACTOR

MADRID, ESPAÑA.- El le-
gendario estadio San-
tiago Bernabéu vivió 

otra noche mágica en la UEFA 
Champions League, con un Real 
Madrid imparable que se im-
puso 3-1 al Manchester City en 
el partido de vuelta del Pla-
yoff. Con un global de 6-3, el 
conjunto merengue aseguró su 
pase a los octavos de final, y la 
gran estrella de la velada fue 
Kylian Mbappé, quien firmó un 
hat-trick y desató la euforia en 
la capital española.

Un inicio arrollador 
del real Madrid

Desde el primer minuto, el 
Real Madrid demostró quién 
mandaba en la cancha. Ape-
nas al minuto 4, un pase largo 
encontró a Kylian Mbappé en 
velocidad. El atacante francés 
aprovechó la mala colocación 
de Ederson y, con una defini-
ción precisa, picó el balón por 
encima del guardameta para 
inaugurar el marcador.

La lesión temprana de John 
Stones forzó un ajuste en el City 
con la entrada de Nathan Aké, 
pero el equipo de Guardiola 
no lograba encontrar su ritmo, 
y a pesar de su dominio en la 
posesión del balón, apenas in-
quietaban el área merengue.

La presión del Madrid conti-
nuó, y a los 33 minutos, una bri-
llante jugada colectiva culminó 
en el segundo gol de Mbappé, 
quien dejó atrás a la defensa 
celeste con un recorte magistral 

y definió con calma dentro del 
área. El 2-0 encendió a los afi-
cionados del Bernabéu, que ya 
veían con claridad el pase a los 
octavos.

Sentencia de Mbappé y 
noche Sin reSpUeSta del city

En la segunda mitad, el pa-
norama no cambió. El Real 
Madrid dominaba a su antojo, 
mientras el Manchester City no 
encontraba soluciones ofensi-
vas. A los 61 minutos, Mbappé 
selló su noche de ensueño con 
un potente zurdazo desde fue-

ra del área que dejó sin opcio-
nes a Ederson, completando su 
triplete y desbordando de ale-
gría a la hinchada blanca.

Sorprendentemente, Pep 
Guardiola optó por mantener 
en el banquillo a Erling Ha-
aland y Kevin De Bruyne, dos 
piezas clave de su esquema. Sin 
ellos en el campo, el City ape-
nas logró un disparo a puerta 
hasta el minuto 76, cuando Phil 
Foden intentó, sin éxito, marcar 
un gol que fue detenido sin pro-
blemas por Thibaut Courtois.

Aunque el City logró descon-

tar en el tiempo de descuento 
con un gol de Nico González, el 
daño ya estaba hecho. El Real 
Madrid cerró una noche históri-
ca con un categórico 3-1 (6-3 
global), eliminando al Man-
chester City y reafirmando su 
posición como uno de los gran-
des favoritos al título.

Ahora, los merengues espe-
ran conocer su próximo rival en 
octavos de final, que podría ser 
Bayer Leverkusen o Atlético de 
Madrid, dependiendo del sor-
teo que se llevará a cabo este 
viernes.

FACTOR

PARÍS.- El París Saint-Germain 
selló su clasificación a los oc-
tavos de final de la Champions 
League con una contundente 
victoria 7-0 sobre el Brest (10-
0 en el marcador global) este 
miércoles en el Parque de los 
Príncipes. Con este resultado, el 
equipo parisino accede a una 
fase final que se perfila desa-
fiante, enfrentando a gigantes 
como Liverpool o FC Barcelona.

El conjunto dirigido por Luis 
Enrique abrió el marcador rá-
pidamente en el minuto 20 con 
un gol de Bradley Barcola. A 

partir de allí, la lluvia de goles 
no cesó. Khvicha Kvaratskhelia 
aumentó la ventaja en el 39, 
seguido de Vitinha (59’), Désiré 
Doué (64’), Nuno Mendes (69’), 
Gonçalo Ramos (76’) y Senny 
Mayulu (86’) completaron la 
goleada.

A pesar de que el partido se 
presentaba como una formali-
dad tras la victoria 3-0 en la 
ida, esta contundente victoria 
reafirma la superioridad del 
PSG y les da una importante 
dosis de confianza de cara a 
la siguiente fase de la competi-
ción europea.

Para el Brest, la eliminación 

supone un triste final en su corta 
aventura europea, pero el club 
se lleva consigo el recuerdo de 
haber jugado contra equipos 
de talla mundial como el Real 
Madrid, el FC Barcelona y el 
Bayer Leverkusen.

De cara a los octavos de fi-
nal, el PSG podría enfrentarse 
al Liverpool o al Barcelona, dos 
de los equipos más fuertes de 
la fase de grupos de esta edi-
ción de la Champions. Sin duda, 
los parisienses deberán mante-
ner su nivel de juego para con-
tinuar avanzando en el torneo 
y competir con los mejores equi-
pos del continente.

FACTOR

PAÍSES BAJOS.- El fútbol eu-
ropeo vivió una jornada de 
sorpresas en el Playoff de la 
Champions League, donde la 
Juventus fue eliminada este 
miércoles por el PSV Eindhoven 
en un dramático partido que 
terminó en tiempos extra con un 
marcador de 3-1. La derrota, 
que deja a los italianos fuera 
de los octavos de final, se suma 
a la eliminación de AC Milan y 
Atalanta, quienes también que-
daron fuera el martes.

El PSV logró remontar el 2-1 
en contra que traía de la ida en 
Turín, y en el Philips Stadion, los 
neerlandeses demostraron más 
coraje y determinación. En el 
minuto 53, Ivan Perisic puso en 
ventaja a su equipo con un gol 
de bella factura, mientras que el 
estadounidense Timothy Weah 
empató para la Juventus en el 
63’. Sin embargo, la alegría 
para la “Vecchia Signora” fue 
efímera, ya que Ismael Saibari, 
con asistencia de Perisic, anotó 
el 2-1 en el minuto 74, enviando 
el partido a tiempos extra.

Ya en la prórroga, el PSV fue 
el equipo que más creyó en su 
remontada y logró el gol defi-
nitivo gracias a Ryan Flamingo, 

quien anotó en el minuto 98 y 
selló la clasificación para los 
neerlandeses.

Con esta eliminación, el PSV 
se enfrentará en octavos de fi-
nal a uno de los dos gigantes 
británicos, el Arsenal o el Inter 
de Milán, este último el único 
equipo italiano que sigue con 
vida en la competencia. Un he-
cho histórico, ya que el fútbol 
italiano no logra alzarse con la 
“Orejona” desde 2010, cuando 
el Inter de José Mourinho con-
quistó la Champions League.

Mientras tanto, la Juventus, 
dos veces campeona de Euro-
pa (1985, 1996) y siete veces 
subcampeona, no podrá estar 
ni siquiera entre los dieciséis 
mejores de la presente edición. 

En la Serie A, el equipo se en-
cuentra en la cuarta posición, 
a 10 puntos del líder Nápoles, 
lo que deja a su entrenador, 
Thiago Motta, con la presión de 
afrontar un futuro incierto.

El fútbol italiano, que ya su-
frió la eliminación del Bolonia 
en la fase de grupos, ahora 
pone toda su esperanza en el 
Inter, quien buscará mantener 
viva la tradición de los equipos 
italianos en Europa. Mientras 
tanto, el PSV celebra una his-
tórica victoria que mantiene a 
los Países Bajos con dos repre-
sentantes en los octavos de final 
de la Champions League, luego 
de que el Feyenoord también 
eliminara al AC Milan en la jor-
nada anterior.

¡Kylian Mbappé destroza al City! 
Real Madrid va a octavos de Champions

El Borussia Dortmund cumple: avanza a 
octavos de final de la Champions League

PSV da la gran sorpresa en 
Champions: Elimina a la Juventus

Liverpool rescata 
un punto de su 

visita al Aston Villa

PSG avanza a octavos de Champions con goleada al Brest
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En partido de softbol feme-
nil, categoría “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las ague-
rridas Yaquisitas de Toño Valle 
aseguraron el triunfo de parti-
do de softbol femenil, catego-
ría “B” luego que en días pa-
sados jugaran ante su similar, 
Cardenalas; acciones deporti-
vas que se desarrollaron en el 
campo Aurrera de Sabinas. 

Allí las audaces Yaquisitas 
mostraron el dominio del cam-
po; lo que las llevó finalmente a 
alzarse con la victoria, al regis-
trar en la pizarra un marcador 
de 13 carreras contra 3. 

Adela Barrientos lanzó a fa-
vor del conjunto ganador; en 
tanto Mónica Flores hizo lo pro-
pio por parte de Cardenalas. 
De turno al bate destacaron: 
Cecilia Valle de 2-2, Dalia Va-
lle de 1-1, y Mireya Valle de 
2-2. Y por Cardenalas sobre-
salió: Erika Valle de 3-1.

En partidos amistosos de la 
liga de futbol auténtica de 
veteranos

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Será este 
próximo sábado 22 de febre-
ro, si el clima lo permite, cuando 
arranque la nueva temporada 
en relación a la liga de futbol 
auténtica de veteranos, por lo 
que los equipos que habrán 
de ver acción en lo que será la 
nueva temporada, se dieron a 
la tarea el pasado fin de se-
mana de jugar dos partidos de 
carácter amistoso.

Donde los Pumas recibie-
ron a los “Juniors” de la villa 
de Agujita, en tanto el Atlante 
jugó ante los Panchitos; ambos 
encuentros se desarrollaron en 
los campos Gutiérrez uno y tres, 
localizados en la colonia Arbo-
ledas.

Allí, los Pumas y “Juniors” em-
pataron a 2 goles, mientras que 
los Panchitos derrotaron 3 goles 
a 1 al Atlante. De esta manera 
se jugaron este par de encuen-
tros; donde la única finalidad 
de las escuadras participantes 
es prepararse físicamente para 
encarar lo que será la nueva 
temporada de dicha liga, mis-
ma que se juega cada sábado 
a partir de las cinco de la tar-
de en diferentes campos de la 
localidad.

En tercera serie de softbol 
femenil municipal “B”

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Las chi-
cas del equipo Rieleras 
cantaron victoria en cuan-

to a las acciones de la liga de 
softbol femenil, categoría “B” 
se refiere; ya que en días pa-
sados lograron vencer en par-
tido correspondiente a tercera 
serie de la actual temporada a 
su similar, “Angels”.

El campo Aurrera de Sabinas 
fue sede de este emocionan-
te juego de pelota; donde las 
Rieleras tomaron poco apoco el 
control del partido; hasta que 
finalmente aseguraron el triun-
fo, luego de contabilizar en la 
pizarra un marcador de 10 ca-
rreras contra 8.

Minerva Julián fungió como 
pitcher ganadora; en tanto a 
Karla Flores le tocó cargar con 
la derrota. Frente a la caja de 
bateo destacaron: Aracely de 
León de 4-3, así como Cecilia 
Martínez, y  Minerva Julián, 
ambas de 3-2. Y por “Angels” 
sobresalieron: Carolina Pérez 
de 3-2, además de Odalis Me-
dina y Thelma Quiroz, las dos 
de 4-2. Cabe destacar que di-
cho encuentro deportivo se de-
finió en siete entradas de juego 
(“extra innings”).

En acciones del softbol fe-
menil, categoría “B” 

Lenis Hernández / FACTOr

SABINAS, COAH.- Una victoria 
más se adjudicaron las repre-
sentantes del equipo Cachorras 
de Juárez; luego que la tarde 

de este pasado lunes enfrenta-
ran en tercera serie de la liga 
de softbol femenil, categoría B 
a su similar, Fénix.

El campo Aurrera,  fue sede 
de este encuentro deportivo; 
donde las audaces Cachorras 
fueron tomando poco a poco el 
control del partido; hasta que 
finalmente se declararon ga-
nadoras, luego de registrar en 
la pizarra un marcador de 16 
carreras contra 6. 

Mercedes Hernández defen-
dió a las de Juárez desde la 
loma de los disparos; en tanto 
Michel García hizo lo propio 
por parte de Fénix. En el área 
de bateo destacaron: Arleth y 
Abríz Ríos, así como Silvia Ro-
dríguez, las tres de 1-1. Y por 
Fénix sobresalieron: Lluvia Vé-
lez, de 3-3, Ángela García de 
2-2, y Liz Pérez de 3-2.

Rieleras superan a las “Angels”

“Juniors” y Pumas empatan a 
2; y Panchitos vence al Atlante

Fénix cae ante Cachorras de Juárez Yaquisitas se imponen ante Cardenalas
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Alcalde obsequia chamarras 
a las y los trabajadores de 
las brigadas que limpian y 
embellecen a Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El 
alcalde de Saltillo, Javier 
Díaz González, agrade-

ció y reconoció el esfuerzo que 
han realizado las cuadrillas del 
programa “Aquí Andamos” du-
rante los primeros 50 días de 
su administración municipal 
y aprovechó para entregarles 
chamarras para protegerlos 
ante el descenso de las tempe-
raturas de la temporada.

“Desde los primeros días de 
este gobierno la gente nos ha 
dicho que ve un intenso traba-

jo por parte de las cuadrillas de 
los diferentes servicios públi-
cos y esto es gracias a su traba-
jo y esfuerzo; estamos muy or-
gullosos de ustedes”, comentó 
el alcalde en su mensaje. 

El edil destacó el trabajo 
coordinado que han realizado 
las cuadrillas de la Dirección 
de Medio Ambiente y Desa-
rrollo Sustentable, Dirección 
de Servicios Públicos, y de la 
Dirección de Infraestructura y 
Obra Pública, todos trabajan-
do en equipo bajo el esquema 
“Aquí Andamos”.

Javier Díaz afirmó que en el 
municipio de Saltillo cada tra-
bajador y trabajadora tiene una 
función que desempeña con 
compromiso y responsabilidad, 
por eso la capital de Coahuila 

es una de las mejores ciudades 
para vivir. 

El alcalde de Saltillo exhortó 
a las diferentes cuadrillas del 
programa “Aquí Andamos” 
a seguir trabajando unidos y 
coordinados para mantener un 
espacio en orden, limpio y em-
bellecido. 

En representación de las y 
los trabajadores, Petra Martí-
nez Barrios, agradeció al al-
calde Javier Díaz por el apoyo 
recibido en este arranque de su 
administración municipal, ade-
más se comprometió a dar su 
máximo esfuerzo. 

“Agradecemos al alcalde sus 

apoyos, cada día nos esforza-
mos con dedicación por nuestra 
ciudad; trabajamos y buscamos 
que Saltillo se vea siempre lim-
pio y bonito”, apuntó Martínez 
Barrios.

En el evento también estuvo 
el director de Medio Ambien-
te y Desarrollo Sustentable, 
Emmanuel Olache Valdés; el 
director de Servicios Públicos, 
Aníbal Soberón Rodríguez; el 
director de Infraestructura y 
Obra Pública, Antonio Nerio 
Maltos; y la titular de Evalua-
ción y Gestión de Proyectos 
Estratégicos, María de los Án-
geles Martín Castil.

Estamos orgullosos de las cuadrillas “Aquí Andamos”: Javier Díaz

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO COAH.- Luly 
López Naranjo, presidenta 
honoraria del DIF Saltillo in-
formó que por primera vez se 
creará el Consejo Ciudadano 
del Voluntariado de este orga-

nismo, con el objetivo de for-
talecer los programas mediante 
la participación de ciudadanos 
comprometidos en beneficio 
de la población en situación de 
vulnerabilidad. 

Para ello, informó, se abrió 
la convocatoria para participar 

en el Consejo Ciudadano, mis-
ma que cerrará el viernes 14 de 
marzo.  

“Representantes de la socie-
dad civil y empresarios se acer-
caron con nosotros para decir-
nos cómo podían ayudar y de 
ahí surgió la idea de crear algo 
más formal dentro del DIF, un 
consejo 100 por ciento ciuda-
dano que esté dentro del Volun-
tariado”, señaló Luly López. 

Invitó a la ciudadanía a su-
marse y de esta manera, jun-
tos sociedad y gobierno, tener 
la oportunidad de llegar a más 
gente que lo necesita.

Melissa Quijano Aguirre, 
directora del Voluntariado del 
DIF Saltillo, informó que el 
Consejo trabajará en asesorar, 
recomendar y dar seguimiento 
a políticas, programas, accio-

nes y proyectos que se instru-
menten a través del organismo, 
además de coadyuvar para la 
realización de eventos y gestio-
nes junto con el Voluntariado.

Explicó que se determinará 
a las personas que conformen 
el Consejo con base en la tra-
yectoria o realización de ac-
tividades relevantes en temas 
de salud; salud mental; niños, 
niñas y adolescentes; adultos 
mayores; mujeres; personas 
con discapacidad; y programas 
de fortalecimiento social.

Las propuestas se recibirán 
en las oficinas del DIF Saltillo 
en la calle Dámaso Rodríguez 
275, colonia Nuevo Centro 
Metropolitano, de lunes a vier-
nes de 8:00 a 15:00 horas, y en 
el correo voluntariado.dif@di-
fsaltillo.com, disponible las 24 

horas del día. 
Roberto Cárdenas Zavala, 

director general del DIF Sal-
tillo, resaltó la importancia de 
fortalecer las acciones de este 
organismo con la experiencia 
de hombres y mujeres que tra-

bajan para mejorar la calidad 
de vida de las y los ciudadanos.

Para conocer los requisitos y 
documentación necesaria pue-
den acceder a la convocatoria 
completa en la página www.
saltillo.gob.mx.

Creará Luly López el Consejo Ciudadano del Voluntariado del DIF Saltillo

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- Ante el 
alto riesgo de incendios fores-
tales en la temporada actual, el 
gobernador de Coahuila, Ma-
nolo Jiménez Salinas, anunció 
el fortalecimiento de la estrate-
gia de prevención y combate al 
fuego, en coordinación con au-
toridades federales. La medida 
busca proteger la vegetación 
del Estado y minimizar los da-
ños ambientales causados por 
los siniestros.  

El año pasado, el gobierno 
estatal destinó una inversión 
de 50 millones de pesos para 
atender esta problemática, lo 
que incluyó la contratación de 
dos helicópteros para labores 
de combate y control del fue-
go. Gracias a esta estrategia, 
Coahuila logró reducir signifi-
cativamente la afectación de su 
territorio en comparación con 
otras entidades del país.  

Para este 2025, se espera du-
plicar la cantidad de aeronaves 
disponibles, lo que reforzará 
la capacidad de respuesta ante 
posibles incendios. El manda-
tario estatal adelantó que en 
los próximos días se darán a 

conocer más detalles sobre la 
estrategia y las nuevas medi-
das que se implementarán para 
garantizar la protección de los 
ecosistemas.  

Jiménez Salinas recordó que, 
a nivel nacional, el 2024 fue un 
año catastrófico en términos de 
incendios forestales, con la 
pérdida de grandes extensiones 
de vegetación. Sin embargo, 
en Coahuila los daños fueron 
mínimos, afectando solo 600 
hectáreas, principalmente de 
pastizales y arbustos, con poca 
presencia de arbolado.  

El gobernador destacó que 
la clave del éxito en la con-
tención de los incendios fue la 
coordinación entre dependen-
cias y la rápida reacción de los 
equipos de emergencia, lo que 
evitó una mayor propagación 

del fuego. Este esfuerzo fue re-
conocido a nivel federal por la 
coordinadora nacional de Pro-
tección Civil, Laura Velásquez 
Alzúa.  

Además, la próxima semana 
se dará a conocer un informe 
detallado sobre la estrategia 
aplicada y las estadísticas del 
año pasado, en donde se refleja-
rá que Coahuila obtuvo uno de 
los mejores resultados a nivel 
nacional en cuanto a la mitiga-
ción de incendios forestales.  

Con la implementación 
de estas nuevas acciones, el 
gobierno de Coahuila busca 
mantenerse como un referen-
te en la prevención y combate 
de incendios, protegiendo sus 
áreas naturales y garantizando 
la seguridad de las comunida-
des cercanas a zonas de riesgo.

Reforzarán estrategia de combate 
a incendios forestales en Coahuila

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El alcal-
de de Saltillo, Javier Díaz Gon-
zález, informó que este jueves 
20 de febrero comenzarán los 
Foros Ciudadanos “Construyen-
do Juntos el Plan Municipal de 
Desarrollo 2025-2027”, que tie-
nen como objetivo delinear las 
acciones, programas y políticas 
públicas que se realizarán en be-
neficio de la comunidad.

Díaz González apuntó que el 
primero en desarrollarse será el 
relacionado con el eje Saltillo 
Competitivo, en el que partici-
pará el economista y político 
Ildefonso Guajardo Villarreal, 
quien fue secretario de Econo-
mía, además de formar parte del 
equipo por México en la nego-
ciación T-MEC, con Estados 
Unidos y Canadá.

“Se van a estar trabajando 
cinco ejes en los que se van a 
abordar diferentes rubros enca-
minados a definir las acciones 
a implementar con el objetivo 
de hacer de Saltillo una mejor 
ciudad”, explicó el alcalde de 
Saltillo. 

En este ejercicio, expuso, par-
ticiparán académicos, empresa-
rios, representantes de organi-

zaciones de la sociedad civil y 
servidores públicos.

Añadió que los foros conti-
nuarán el 25 de febrero con el 
eje Saltillo Seguro con la par-
ticipación de Federico Fernán-
dez Montañez, fiscal general de 
Coahuila, para tratar la prioridad 
de prioridades en esta adminis-
tración municipal, que es la se-
guridad pública.

Posteriormente, el foro del 
eje Saltillo del Futuro se desa-
rrollará el 3 de marzo, contando 
con la participación de Bernar-
do Baranda Sepúlveda, director 
para Latinoamérica del Instituto 
de Políticas para el Transporte y 
Desarrollo.

Díaz González expuso que 
en ese foro se tratarán asuntos 
como movilidad, transporte, 
obras públicas, sustentabilidad, 
manejo del agua, solo por men-
cionar algunos.  

Las actividades continuarán 
el 4 de marzo con el eje Salti-
llo Honesto y Ciudadano, en el 
que estará como invitado espe-
cial el secretario de Gobierno de 
Coahuila, Óscar Pimentel Gon-
zález, exalcalde de la ciudad, 
exsecretario de Educación, ade-
más de Diputado y funcionario 
federal.

Finalmente, el 5 de marzo, el 
ciclo de foros cerrará con el del 
eje Saltillo de Oportunidades, al 
que asistirá José Antonio Meade 
Kuribreña, quien fue titular en 
dependencias federales como la 
Secretaría de Energía, Secretaría 
de Relaciones Exteriores, Secre-
taría de Desarrollo Social, y Se-
cretaría de Hacienda y Crédito 
Público.

El alcalde Javier Díaz afirmó 
que actualmente se cuenta con 
721 propuestas ciudadanas, de 
las cuales 600 surgieron en las 
mesas de trabajo y el resto se re-
cibieron en el portal www.salti-
llo.gob.mx, consulta virtual que 
se cierra el próximo 7 de marzo.

Inician este jueves los foros para el 
Plan Municipal de Desarrollo 2025-2027
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FACTOR

TORREÓN, COAH.- La Uni-
dad de Prevención Social de la 
Violencia, transmite a través de 
la radiodifusora municipal Ra-
dio Torreón, el programa deno-
minado “Distrito Preventivo” 
todos los viernes, con temáticas 
relacionadas a la salud mental y 
adicciones.

Blanca Álvarez Garza, direc-
tora la dependencia, dijo que 
esta estrategia de contacto con 
la ciudadanía se deriva de los 
lineamientos de la Administra-
ción Municipal que preside el 
alcalde Román Alberto Cepeda 
González, en materia de cuida-
do a la salud de los torreonen-
ses, así como en la prevención 
de conductas delictivas.  

En ese sentido, la funciona-
ria indicó que “Distrito Pre-
ventivo” es un espacio para 
que especialistas en los temas 
de salud mental y adicciones, 
difundan información para 
ayudar a la población a detec-
tar alguna situación de esa ín-
dole.

El programa se transmite por 
el 96.3 de Frecuencia Modula-
da, a las 09:00 horas todos los 
viernes.

Álvarez Garza dijo que el 

objetivo es llegar cada vez a 
más jóvenes, y alertarlos sobre 
las consecuencias del abuso del 
alcohol, o consumo de algunas 
sustancias ilícitas, así como el 
daño que provocan en su salud.

Comentó que especialistas 
en los temas acuden a brindar 
información al respecto, como 
es en el caso de prevención del 
suicidio, adicciones, conductas 
delictivas, entre otros.

Además, manifestó que den-
tro de las charlas que existen 
en los diferentes espacios de 
contacto con los jóvenes, se les 

explica que es importante invo-
lucrar a la familia en el proceso 
de recuperación y sobre todo en 
la parte preventiva.

“Se busca orientar el com-
portamiento de los jóvenes 
con hábitos que beneficien a su 
desarrollo personal, en donde 
con la información que se pro-
porciona, lleguen a un punto 
de reflexión y se detecten de 
forma oportuna, acciones que 
se encaminen a malos hábitos, 
o en su caso, sepan que existe 
una manera de recuperar el ca-
mino”, dijo.

FACTOR

TORREÓN, COAH.- Durante 
la sexta reunión semanal de se-
guridad que en representación 
del alcalde Román Alberto 
Cepeda González, presidió el 
secretario del Ayuntamiento, 
José Elías Ganem Guerrero, se 
acordó fortalecer las acciones 
en la prevención y atención de 
adiciones en los adolescentes, 
a fin de evitar que deriven en 
conductas delictivas.

Al inicio de la reunión, el se-
cretario del Ayuntamiento ma-
nifestó a nombre del Presidente 
Municipal, su reconocimien-
to al Ejército Mexicano en el 
marco de su 112 Aniversario, y 
agradeció el apoyo y el respal-
do que brindan a la Adminis-
tración Municipal en materia 
de seguridad.

En cuanto al tema de la pre-
vención de adicciones en los 
adolescentes y jóvenes, Ganem 
Guerrero manifestó el interés 
del alcalde Román Alberto 
Cepeda González porque las 
dependencias involucradas for-
talezcan la coordinación y las 
acciones desde todos los ámbi-
tos, por ejemplo intensificar la 
revisión a quintas para que no 
se permita la venta ni el consu-
mo de alcohol en menores de 
edad.

Además de la atención a los 
sectores vulnerables de To-
rreón, desde la prevención so-
cial con el fomento al deporte, 
el arte y otras actividades de 
sano esparcimiento.

Por otro lado, el regidor y 

presidente de la comisión de 
seguridad, Sergio Lara Galván, 
manifestó su reconocimiento 
al trabajo realizado en la Ad-
ministración Municipal del al-
calde Román Alberto Cepeda 
González, por las acciones en 
esta materia como fue la re-
ciente entrega del nuevo par-
que vehicular a la Policía de 
Torreón, y el trabajo de coordi-
nación con los diferentes órde-
nes de Gobierno.

Además, dijo que como re-
presentante del cuerpo edilicio, 
se suma al interés por abordar 
los temas de prevención de 
adicciones y de violencia en 
los jóvenes.

Referente al índice semanal, 
el comisario César Antonio 
Perales Esparza, director de 
la Policía de Torreón, informó 
que en la semana del 11 al 17 
de febrero, disminuyó el índice 
delictivo en el rubro de robo a 
casa habitación, con seis even-
tos; y se mantuvo el de robo 
a local con violencia, con un 
evento, así como el robo a local 
sin violencia, con tres eventos.

La Policía Municipal efectuó 
100 detenciones que fueron re-
mitidas al Ministerio Público y 
61 al Juez Calificador.

El Grupo de Reacción To-

rreón realizó 10 detenciones 
relacionadas con la posesión de 
narcóticos.

Martha Esther Rodríguez 
Romero, directora general del 
Centro de Justicia Municipal, 
indicó que recibió la visita del 
Foro de Abogados, quienes 
dieron un recorrido por las ins-
talaciones de la dependencia.

Además, mencionó que con-
tinúa el proceso de renovación 
de alianzas con diferentes or-
ganismos y asociaciones como 
parte de los programas que in-
volucra el Sistema de Justicia 
Cívica.

De igual forma, la directora 
informó de la firma de conve-
nio con el Sindicato Nacional 
Minero Metalúrgico “Frente”, 
de la sección 74 de Peñoles, 
para que los infractores reali-
cen el servicio comunitario en 
sus instalaciones, como alter-
nativa de conmutación de su 
multa por parte del Juez Cívico.

Luis Alberto Morales Cortés, 
director general de Vialidad y 
Movilidad Urbana, destacó que 
se llevó el programa de la Bici 
Escuelita a la colonia Santa 
Sofía, donde participaron 165 
menores.

Informó también sobre el 
interés de autoridades del Mu-
nicipio de Matamoros, en las 
áreas de Tránsito y Vialidad, así 
como de protección ciudadana, 
por conocer las estrategias im-
plementadas en Torreón, en fa-
vor de la Seguridad Vial de los 
motociclistas.

En cuanto al programa de 
Movilidad Escolar, esta sema-

na se atendió la solicitud de la 
primaria “Plan Sexenal”, en el 
ejido La Paz, con el objetivo de 
promover la cultura vial entre 
alumnos, maestros y padres de 
familia.

Jorge Luis Juárez Llanas, 
director de Protección Civil y 
Bomberos de Torreón, informó 
que esta semana se atendieron 
193 servicios por parte de las 
diferentes estaciones, de los 
cuales reportó una disminución 
respecto a la semana anterior, 

en las salidas de emergencia 
por incendio en casa abandona-
da, con cero eventos. 

Dentro del operativo de pre-
vención para la atención a llu-
vias, el funcionario indicó que 
se reunió con directores del 
SIMAS, Obras Públicas y Ser-
vicios Públicos, para la coordi-
nación de acciones en materia 
de revisión, limpieza y mante-
nimiento de pozos de captación 
y cárcamos.

En acciones de apoyo a ciu-

dades vecinas, el director infor-
mó sobre la atención que brin-
daron en el libramiento Laguna 
Norte, en el municipio de Ma-
tamoros debido al incendio de 
una pipa.

Pablo Fernández Llamas, 
director de Inspección y Verifi-
cación, informó que los princi-
pales reportes que recibió la de-
pendencia mediante el sistema 
073 fueron por obstrucción en 
la vía pública, con 37; y vehí-
culos chatarra, con 21.

 “Distrito Preventivo”, programa de radio 
que aborda la salud mental y adicciones

Buscan fortalecer acciones para la prevención de adicciones en adolescentes

FACTOR

TORREÓN, COAH.- La Di-
rección de Protección Civil 
y Bomberos de Torreón dio 
a conocer una serie de reco-
mendaciones para exhortar a 
la ciudadanía a evitar prácti-
cas que contribuyan a generar 
incendios en terrenos baldíos, 
pues tan solo en lo que va del 
año se han registrado más de 
500 eventos de este tipo.

Jorge Luis Juárez Llanas, 
director de la dependencia, 
indicó que los incendios en te-
rrenos abandonados represen-
tan un peligro para la comuni-
dad, pues afectan viviendas, 
personas, al medio ambiente 
y la calidad del aire de la ciu-
dad.

“El humo de estos incendios 
libera contaminantes que da-
ñan la salud de todos y desgra-
ciadamente tenemos un núme-
ro considerable de este tipo de 
eventos, por eso es importante 
seguir las recomendaciones”, 
mencionó.

En lo que va del año se han 
atendido 534 incendios en lo-
tes baldíos.

En ese sentido, el director 
pidió atender las siguientes 

indicaciones para prevenir los 
incendios en estos espacios: 
evitar la quema de basura o 
maleza, tirar colillas de ciga-
rros, abandonar en los terre-
nos botellas de vidrio o peda-
zos de cristal, porque se puede 
generar el efecto lupa con el 
calor de los rayos solares.

Otros puntos a tomar en 
cuenta son mantener limpios 
los lotes baldíos y reportar los 
terrenos en mal estado.

El director manifestó que 
la gran mayoría de estos lotes 
baldíos cuentan con dueño, y 
los exhortó a ser responsables 
colocando una cerca o cons-
truir una barda en sus propie-
dades para evitar que las usen 
como basureros.

Dijo también que es impor-
tante que la población coloque 
la basura en los lugares indica-
dos, “que no avienten sus resi-
duos a estos espacios baldíos, 
al igual que evite la quema de 
llantas o desechos porque de 
un momento a otro se puede 
salir de control y generar estas 
situaciones de incendio”.

Para hacer algún reporte o 
señalar alguna emergencia, 
se pueden comunicar a la Di-
rección de Protección Civil y 
Bomberos, al 871 712 00 66.

Protección Civil emite recomendaciones 
para evitar incendios en terrenos baldíos

Exhortan a la ciudadanía a 
cuidar de estos espacios

FACTOR

TORREÓN, COAH.- La 
Dirección de Obras Pú-
blicas realiza acciones 

continuas para el mantenimien-
to de plazas públicas, con el 
objetivo de que se encuentren 
limpias y en buenas condicio-
nes en beneficio de los torreo-
nenses, como es la indicación 
del alcalde Román Alberto Ce-
peda González.

Juan Adolfo Von Bertrab 
Saracho, director de la depen-
dencia, dijo que dentro de sus 
más recientes acciones, destaca 
la labor realizada en la plaza 
de usos múltiples ubicada en la 
calzada avenida de Las Joyas, 
esquina con avenida de Las 
Piedras y de las Gemas, en la 
colonia Residencial del Norte.

Mencionó que entre las ac-
ciones se aplicó pintura en la 
cancha deportiva, se eliminó 
el grafiti, además de pintar la 
cordonería y bancas. No obs-
tante, resaltó que es importante 
la participación ciudadana para 
mantener el buen estado de los 
espacios públicos.

“El mejoramiento de la ima-
gen urbana de las plazas públi-

cas es un trabajo de todos, ya 
que necesitamos también el 
apoyo de la ciudadanía para 
mantener en buen estado las 
instalaciones de estos espa-
cios”, señaló.

La plaza pública atendida 
es un punto de encuentro para 
que los jóvenes puedan practi-
car algún deporte al aire libre, 
y también para que las familias 
hagan actividades recreativas y 
de esparcimiento.

Cabe destacar que estas ac-
ciones de mantenimiento se 
realizan en diversos espacios 
mediante una agenda calenda-
rizada de la dependencia, y en 
atención también a los reportes 
de la ciudadanía.

El director reiteró que es in-

dispensable que los vecinos se 
sumen al cuidado de las plazas, 
reportando a quienes hacen 
grafiti, pues los lugares que 
usan para las pintas son zonas 
de recreación y de uso diario de 
las familias.

Dijo que el grafiti se realiza 
de forma clandestina, ya que son 
actos prohibidos que invaden 
los inmuebles públicos y priva-
dos; la ciudadanía puede denun-
ciar al 073 o a través de las redes 
sociales de la dirección.
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FACTOR

SALTILLO, COAH.- Denuncian 
una agresión ocurrida  en la colo-
nia Lomas Verdes que ha genera-
do indignación en la comunidad. 
Liz Colunga, una mujer de casi 
30 años, denunció haber sido 
golpeada brutalmente por dos jó-
venes cuando llegaba a su casa.

Colunga fue interceptada sin 
previo aviso por dos agresoras: 
una menor de edad y otra de 
aproximadamente 19 o 20 años. 
La situación se tornó aún más 
aterradora cuando la amenazaron 
con hacerle daño a su hija si no 
se dejaba golpear.

Producto del ataque, Colunga 
sufrió una fractura en la nariz 
que podría requerir cirugía, ade-
más de contusiones cervicales y 
múltiples golpes en el cuerpo. 
Las imágenes que compartió en 
redes muestran la brutalidad de 
la agresión.

Colunga intentó resguardarse 
en su vehículo y mencionó la 
llegada de la policía, los familia-
res intentaron sacarla a la fuerza, 
desafiándola con la frase: “Hasta 

donde tope”.
Tras el ataque, Colunga ha 

expresado su temor por su se-
guridad y la de su hija, ya que 
ha recibido amenazas de futuras 
agresiones. Hasta ahora, ha gas-
tado cerca de 10 mil pesos en 
atención médica y exige que su 

caso no quede impune.
Autoridades aún no han emiti-

do un pronunciamiento oficial, lo 
que ha generado inquietud entre 
la comunidad. La sociedad civil 
exige justicia y acciones para 
frenar la violencia y proteger a 
las víctimas.

FACTOR

SALTILLO, COAH.- Se re-
gistró un grave accidente ve-
hicular en el kilómetro 15 de 
la carretera Torreón-Saltillo, 
en el que una camioneta tipo 
SUV volcó luego de perder el 
control mientras circulaba por 
dicha vía. La volcadura dejó 
como saldo una persona lesio-
nada, quien fue atendida en el 
lugar por paramédicos de emer-
gencias.

De acuerdo con los informes 
preliminares, el conductor del 
vehículo, de aproximadamente 
30 años, perdió el control del 
automóvil debido a factores 

que aún están siendo investi-
gados por las autoridades com-
petentes. Tras el accidente, el 
vehículo dio varias vueltas y 
terminó volcado fuera de la ca-
rretera, lo que generó una im-
portante movilización de servi-
cios de emergencia.

La persona lesionada, cuyo 
nombre aún no ha sido reve-
lado, fue atendida en el lugar 
de los hechos por personal de 
Protección Civil y bomberos. 
Posteriormente, fue trasladada 
de urgencia a un hospital priva-
do en Saltillo para recibir aten-
ción médica, ya que presentaba 
lesiones que, afortunadamente, 
no fueron de gravedad, aunque 

requerían intervención médica.
Los oficiales de tránsito que 

llegaron al lugar del accidente 
comenzaron con las diligencias 
correspondientes para determi-
nar las causas exactas de la pér-
dida de control del vehículo. Se 

sospecha que la velocidad ex-
cesiva podría haber influido en 
el siniestro, aunque también se 
investigan otras posibles cau-
sas, como el estado de la carre-
tera o las condiciones climáti-
cas al momento del accidente.

El tráfico en la zona se vio 
afectado temporalmente, ya 
que las autoridades tuvieron 
que cerrar uno de los carriles 
mientras realizaban las labores 
de limpieza y aseguraban el 
área. Sin embargo, el tránsito 

fue restablecido en poco tiem-
po.

Este accidente resalta la 
importancia de extremar pre-
cauciones al conducir por esta 
importante vía, especialmente 
en tramos donde la velocidad 
puede ser un factor de riesgo. 
Las autoridades recomendaron 
a los conductores reducir la 
velocidad y estar atentos a las 
condiciones del camino para 
evitar accidentes similares.

Se espera que en las próxi-
mas horas se den más detalles 
sobre el estado de salud de la 
persona lesionada y las causas 
del accidente, a medida que 
continúan las investigaciones.

Denuncian agresión hacia mujer en colonia Lomas Verdes en Saltillo

Choque con volcadura deja a una persona lesionada en la carretera Torreón-Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- El 
conductor de una camione-
ta Chevrolet color arena fue 
responsable de un acciden-
te vial ocurrido la noche de 
este martes en el cruce de las 
calles 33 y Avenida Oriente, 
en la colonia Vista Hermosa, 
donde al ignorar una señal de 
alto, colisionó contra un auto 
compacto y luego se dio a la 
fuga.

El impacto dejó a cua-
tro personas involucradas: 
la conductora del vehículo 
compacto, una mujer que la 
acompañaba y dos menores 
de edad. Afortunadamente, 
paramédicos de la Cruz Roja 
que acudieron al lugar eva-
luaron a las víctimas, quie-
nes, aunque mostraron signos 
de choque, no presentaron he-
ridas de gravedad.

Testigos presenciales seña-
laron que el presunto respon-

sable de la colisión responde 
al nombre de Ernesto Vargas, 
por lo que se ha alertado a las 
autoridades correspondientes 
para dar con su ubicación lo 
más pronto posible.

Elementos de Tránsito mu-
nicipal realizaron el peritaje 
necesario para esclarecer los 
detalles del accidente, y las 
personas afectadas acudirán 
al Ministerio Público para 
presentar la denuncia formal 
ante las autoridades.

Conductor se pasa el alto, choca contra 
auto compacto y huye del lugar en Saltillo

FACTOR

SALTILLO, COAH.- La 
Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana 

de Saltillo, mediante un ope-
rativo conjunto entre la Policía 
Municipal, el Agrupamiento 
Contra Delitos de Alto Impacto 
y la Unidad de Policía Ciber-
nética, detuvo a tres presuntos 
implicados en un robo a nego-
cio ocurrido en la madrugada 
del martes 18 de febrero en el 
centro comercial Plaza Real, 
ubicado sobre el Periférico 
Luis Echeverría Álvarez, cruce 
con calle Abasolo.

De acuerdo con el reporte, los 
delincuentes sustrajeron pisto-
las de aire comprimido, répli-

cas de armas de fuego y otros 
artículos del establecimiento. 
Los propietarios del negocio, 
al notar los daños, revisaron las 
cámaras de seguridad del local, 
lo que les permitió identificar 
a los responsables. Posterior-
mente, dieron aviso a la Policía 
Municipal.

Al recibir la denuncia, las 
autoridades se desplazaron al 
lugar del robo y, a través de 
las imágenes captadas por las 
cámaras de vigilancia, logra-
ron obtener las evidencias ne-
cesarias para dar con los sos-
pechosos. Durante la mañana 
del miércoles 19 de febrero, 
los tres presuntos responsables 
fueron detenidos, luego de que 
se confirmara que habían in-

gresado al local tras romper los 
cristales del negocio.

Los detenidos, junto con las 
armas y otros artículos recupe-
rados, fueron puestos a dispo-
sición del Ministerio Público 
especializado en materia de 
adolescentes, dado que al me-
nos uno de los implicados es 
menor de edad.

La Comisaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana de Sal-
tillo, a través de sus diversos 
agrupamientos especializados, 
continuará trabajando de ma-
nera incansable en pro de la 
seguridad de la ciudad y en el 
combate a la delincuencia. Las 
autoridades reiteraron su com-
promiso de mantener el orden y 
la tranquilidad en Saltillo.
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SALTILLO, COAH.- En un 
contexto nacional marcado por 
la inseguridad y la pobreza, el 
presidente del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI) en 
Coahuila, Carlos Robles Lous-
taunau, destacó la estabilidad 
del estado gracias a un gobier-
no cercano y bien organizado. 
“El país está gobernado por 
un solo proyecto federal, pero 
aquí en Coahuila las cosas 
son distintas porque tenemos 
a Manolo Jiménez, porque 
gobierna el PRI, porque hay 
excelentes presidentes muni-
cipales, porque hay buenos di-
putados, porque aquí estamos 
los coahuilenses y eso hace la 
gran diferencia”, declaró.

El dirigente explicó que su 
permanencia en la dirigencia 
no es una reelección, sino una 
ratificación del trabajo des-
empeñado. “No hubo ninguna 
planilla, no hubo ninguna fór-
mula, simplemente continua-
mos con el proyecto porque 
estamos cumpliendo un interi-

nato y ahora comienza el pe-
riodo formal de cuatro años”, 
señaló. Este nuevo periodo 
busca consolidar la estrategia 
del PRI en la entidad.

Sobre las críticas que descri-
ben a Coahuila como el último 
bastión del PRI, Robles Lous-
taunau respondió con determi-
nación. “No sé si les moleste 
o si seamos una piedra en el 
zapato, pero lo que sí sé es que 
vamos a seguir defendiendo 
nuestro territorio, nuestras for-
mas de vida, nuestra libertad y 
nuestro derecho a mantener lo 
que hemos construido. No va-
mos a permitir que nos arreba-
ten nada”, sentenció.

El líder priísta destacó que 
la clave del éxito en Coahui-
la ha sido el esfuerzo diario y 

la cercanía con la ciudadanía. 
“Hemos dicho muchas veces 
que estamos abiertos a com-
partir nuestro secreto, que es 
muy sencillo: trabajar todos 
los días, estar cerca de la gente 
y respetar a la prensa, a los ciu-
dadanos y a la vida de Coahui-
la”, enfatizó.

Robles Loustaunau aseguró 
que el PRI en Coahuila está 
listo para los próximos proce-
sos electorales. “Nos prepara-
mos como un ejército. Hoy es 
el Día del Ejército y nosotros 
somos el ejército electoral del 
PRI”, expresó con convicción. 
La estructura del partido en el 
Estado sigue firme y en cons-
tante fortalecimiento.

Con un panorama político 
desafiante, el PRI en Coahuila 
se mantiene como una fuer-
za consolidada, dispuesta a 
afrontar los retos del futuro y a 
defender los logros obtenidos 
hasta ahora. La estrategia de 
cercanía con la gente y el tra-
bajo diario seguirán siendo las 
principales herramientas del 
partido en la entidad.

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- En el 
marco de la sesión solemne 
conmemorativa por el Día del 
Ejército Mexicano, la presi-
denta de la Junta de gobierno 
del Congreso de Coahuila, 
Luz Elena Morales Núñez, 
resaltó la importancia de la 
coordinación entre las tres 
órdenes de gobierno para 
garantizar la seguridad en el 
estado.  

Durante su intervención, la 
legisladora reconoció la labor 
del Ejército Mexicano en la 
protección y salvaguarda de 
la ciudadanía, destacando 
que, gracias a estos esfuer-
zos, Coahuila se ha consoli-
dado como uno de los estados 
más seguros del país.  

Morales Núñez subrayó 
que la estrecha colaboración 
entre el gobierno Estatal, los 
municipios y la Federación ha 
permitido implementar estra-
tegias eficaces de seguridad, 
logrando una disminución en 
los índices delictivos y gene-
rando un entorno de paz para 
las y los coahuilenses.  

Asimismo, hizo un recono-
cimiento al personal militar 
que diariamente trabaja en la 
protección de la población, 
enfrentando diversos desafíos 
con disciplina y compromiso.

Carlos Robles Loustaunau resalta la fortaleza del PRI en Coahuila

Reconoce Congreso de Coahuila 
la labor del Ejército Mexicano

Héctor Herrera / Factor

SALTILLO, COAH.- El Con-
greso del Estado concluyó el 
proceso de fiscalización de las 
cuentas públicas correspon-
dientes al informe 2023 de la 
Auditoría Superior del Estado 
(ASE). Durante la sesión del 
período extraordinario, el pleno 
del Poder Legislativo aprobó el 
dictamen de la Comisión de Au-
ditoría y Cuenta Pública, dando 
así cierre a la revisión de 149 
entes públicos auditados.  

El dictamen establece que, 
aunque se concluye la fiscali-
zación, queda a salvo el trámi-
te de las acciones promovidas 
por la ASE. Esto permitirá la 
interposición de denuncias ante 
la Fiscalía Anticorrupción, los 
órganos internos de control o el 
Tribunal de Justicia Administra-
tiva, en caso de detectar irregu-
laridades graves en el manejo 
de recursos públicos.  

Asimismo, se instruyó a la 
Auditoría Superior del Estado a 
continuar con el seguimiento de 
las acciones y recomendaciones 

derivadas de la revisión de las 
cuentas públicas. El objetivo es 
garantizar que las observacio-
nes detectadas sean atendidas 
en tiempo y forma, fortalecien-
do así la transparencia y rendi-
ción de cuentas en el ejercicio 
fiscal 2023.  

De acuerdo con el informe de 
la Auditoría, 62 de los 138 entes 
auditados no presentaron evi-
dencia de que los ingresos ex-
cedentes derivados de recursos 
de libre disposición fueran utili-
zados conforme a lo establecido 
en la ley. Estos recursos debían 
destinarse al pago de pasivos, 
deuda, inversión pública pro-
ductiva o fondo de compensa-
ción por caída de ingresos, entre 
otros rubros.  

Además, el informe señala 
que 49 de las entidades audi-

tadas incurrieron en incumpli-
mientos o deficiencias en la 
integración de la información 
financiera, lo que contraviene la 
Ley de Disciplina Financiera de 
las Entidades Federativas y los 
Municipios. Asimismo, 96 de 
los 138 entes presentaron incon-
gruencias en las cifras reporta-
das en los formatos oficiales.  

En la misma sesión del perío-
do extraordinario, el Congreso 
aprobó la derogación de la frac-
ción VIII del Artículo 13 de la 
Ley de Ingresos del municipio 
de Múzquiz, eliminando así el 
cobro por el servicio de reco-
lección de basura. Con esta mo-
dificación, se busca evitar una 
carga económica adicional para 
los ciudadanos y garantizar un 
servicio accesible para toda la 
población.

Héctor Herrera / Factor

ARTEAGA, COAH.- El mu-
nicipio de Arteaga continúa 
consolidándose como un polo 
atractivo para la inversión in-
dustrial y económica, gracias 
a la implementación de estrate-
gias enfocadas en la seguridad, 
infraestructura vial y el fortale-
cimiento del sistema de agua. 
Así lo afirmó la alcaldesa Ana 
Karen Sánchez, quien resaltó 
la colaboración con el gobier-
no del Estado para mantener a 
Arteaga en la mira de empresas 
interesadas en expandirse.

“La seguridad es un factor 
clave para que las empresas 
nos volteen a ver y decidan 
instalarse aquí. Estamos traba-
jando en coordinación con el 
Estado para garantizar un mu-
nicipio seguro, lo que también 
se traduce en confianza para los 
inversionistas”, explicó la edil. 
En este sentido, se han reforza-
do operativos de vigilancia y se 
ha fortalecido la capacitación 
de los cuerpos de seguridad 
municipal.

Además del tema de segu-
ridad, la administración mu-
nicipal ha puesto en marcha 
proyectos de infraestructura en 
vialidades y mejoras en el sis-
tema de agua potable. La edil 
destacó que la modernización 
de carreteras y caminos, así 
como la ampliación de redes 
de abastecimiento de agua, son 
factores determinantes para la 
atracción de nuevas empresas. 
“Sabemos que contar con una 
buena infraestructura es indis-
pensable para atraer empresas. 
Durante estos tres años de ad-

ministración estaremos traba-
jando en fortalecer las vialida-
des y el abasto de agua, para 
que nuestro municipio siga 
siendo una opción viable para 
el sector empresarial”, agregó.

El crecimiento industrial de 
Arteaga no solo representa la 
llegada de más empleos, sino 
que también impacta positi-
vamente en la recaudación del 
impuesto predial, lo que a su 
vez permite destinar mayores 
recursos a la mejora de servi-
cios públicos e infraestructura. 
“Estamos encantados de reci-
bir a más empresas, porque su 
llegada no solo genera empleo, 
sino que también fortalece los 
ingresos municipales, permi-
tiéndonos mejorar las condicio-
nes de vida de nuestros ciuda-
danos”, subrayó Sánchez.

En los últimos meses, el 
municipio ha recibido visitas 
de representantes de diversas 
compañías interesadas en esta-
blecerse en la región, atraídas 
por los incentivos fiscales y 
la calidad de vida que ofrece 
Arteaga. La alcaldesa enfati-
zó que se busca mantener este 
ritmo de crecimiento mediante 
el desarrollo de parques indus-
triales y la simplificación de 
trámites para la instalación de 
negocios.

Congreso de Coahuila concluye fiscalización de cuentas públicas 2023

Impulsa Arteaga condiciones 
para la llegada de empresas

Bulevares, escuelas y colo-
nias son intervenidos para un 
entorno más limpio y seguro

Héctor Herrera / Factor

RAMOS ARIZPE, 
COAH.- El gobierno 
Municipal de Ramos 

Arizpe, a través de Servicios 
Primarios intensificó las accio-
nes de embellecimiento urbano 
en diversas zonas de la ciudad 
como bulevares, parques, pla-
zas públicas y planteles educa-
tivos. 

Estas labores forman parte 
del compromiso del gobierno 
Municipal por mantener a la 
ciudad en óptimas condiciones 
y mejorar la imagen urbana 
para los más de 130 mil auto-
movilistas que transitan diaria-
mente por el municipio.

Tomás Gutiérrez Merino 

destacó la importancia de man-
tener un entorno limpio y segu-
ro para la comunidad, subrayó 
que la participación ciudadana 
es clave para identificar las 
necesidades reales en las co-
lonias, planteles educativos y 
espacios recreativos. 

Edgar Tamez Garza, secre-
tario de Servicios Primarios, 
informó que por instrucciones 
del alcalde Tomás Gutiérrez, 
durante las últimas semanas, 
se brindó atención de limpieza 
a importantes vialidades como 
el bulevar Mariano Morales, 

ubicado en el poniente de la 
ciudad, y el bulevar Salto del 
Agua, al oriente. 

Además, se realizaron inter-
venciones en varios planteles 
educativos, como el kínder 
Roberto Gómez Bolaños, y en 
diversas colonias, entre ellas 
Hacienda I y II, donde se aten-
dieron espacios públicos como 
plazas y áreas recreativas.

El trabajo no se limita solo a 
las vialidades principales, sino 
que también se llevó a cabo 
la limpieza de calles en colo-
nias como Manantiales, Lázaro 
Cárdenas, Analco, Esmeralda y 
Molinos del Rey, donde se re-
cogieron escombros y basura en 
toda la periferia, para tener es-
pacios en mejores condiciones.

De esta manera, se generan 
soluciones efectivas que bene-
fician a todos los sectores de la 
población.


